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ялся областной съезд упол
номоченных объединения 
«Облмежколхозстрой». В 
работе съезда приняли уча
стие ■ председатели районных 
объединений МСО, предсе
датели колхозов, начальни
ки районных ПМК, рабочие 
межкол'хрзных строитель
ных объединений, специа
листы управлений сельского 
хозяйства райисполкомов, 
партийные работники, ру
ководители областных орга
низаций и ведомств.

С отчетным докладом о 
работе областного строи
тельного объединения
за два года, прошедших со 
дня последнего съезда, вы
ступил председатель совета 
«Облмежколхозстрой» Е. А. 
Воскресенский. В- докладе 
были рассмотрены перспек

тивы ускоренного развития 
производственных мощно
стей объединения «Обл
межколхозстрой». Рост 
объема капиталовложений 
на строительно-монтажные 
работы должен возрасти в 
течение будущей пятилетки 
почти в 2,5 раза по сравне
нию с 1970 годом. Увели
чится производство кирпича, 
заводы сборного ' железобе
тона будут выпускать к кон
цу пятилетки 50 тысяч ку
бометров плит в год.

Заместитель начальни
ка облсельхозуправления 
Д. А. Акулов подчеркнул, 
что главным показателем ра
боты объединения должен 
стать не вал, а ввод в строй 
основных мощностей й объ
ектов. ,

О распыленности сил и 
средств (строители объеди

нения работают сразу на 84 
объектах), тормозящей раз
витие строительной базы, 
говорил главный инженер 
«Облмежколхозстроя» В. Л. 
Попов. Проблеме созда
ния собственных кадров 
и повышения качества сда
ваемых объектов было по
священо выступление на
чальника Парабельской
ПМК Г. П. Охрименко. О 
поисках внутренних резер
вов для развития строитель
ной базы «Облмежколхоз
строя» говорил начальник 
объединения «Росмежкол- 
хозстрой» Н. А. Куприн.

На съезде был избран но
вый совет «Облмежколхоз
строя». в составе. 39 чело
век. Председателем совета 
вновь избран Е. А. Воскре
сенский.

Ф. ОЗЕРОВ.

О Л К О м
МЕСТНОГО СОВЕТА

Десятки разных > дел, боль
ших и мелких, ежедневно на 
разрешении, контроле и в па
мяти у депутатов местных Со
ветов, избранных . членами ис
полкомов.

Обдумываются пути оказа
ния действенной помощи тем, 
кто звготавливает сейчас кор
ма для общественного скота, 
— без исполкома райсовета 
нли сельсовета не обойтись. 
Рождается крупная новострой
ка, пропагандируются Основы 
законодательства о труде, 
подбираются кадры .хозяйст
венников или воспитателей, 
организуется соревнование в 
честь., XXIV съезда КПСС — 
слово опять-таки за, исполко- 
JMO.M. Умело используя по- 

. мощь партийных организаций, 
ой’направляет в период меж
ду сессиями всю жизнь посел
ка, района или города, От вы
бора методов организацион
но-массовой работы, от его 
стиля зависит успех тех реше
ний, которые поставлены в 
повестку дня завершающего 
года пятилетки, и тех, которые 
определяют ближнюю й даль
нюю перспективы. - “

В последние годы немало 
еделано в нашей стране,.что- 
бьі -еіце вкше поднять, роль 
местных Советов. Четкое оп
ределение их компетенции, 
расширение прав, создание 
широкого актива, укрепление 
материальной базы, повыше
ние заработной платы работ
никам советского аппарата — 
это и многое другое способ
ствовало і̂іальнейшей демо- 
кріпиэации управления, повы
шению авторитета местных 
органоів власти. А работа чле
нов исполкома стала одновре- 

: меиио и легче, и 'ответствен
нее̂

В нашей области немало ие- 
пеліммов, зарекомендовав- 
ійих себя хорошими организа- 
тоедми Населения, умелыми 
хозяевами. Жители северного 
города благодарны исполко
му Колпашевского горсовета 
За внимание к вопросам вос
питания молодежи, осо
бенно подростков. Ис
полком опирается на постоян
ные депутатские комиссии, 
іиирокую общественность. 
Здесь и учат своих помощни
ков, и доверяют им. Не раз, 
например, родительские коми
теты и советы содействия 
семье и школе помогали гото
вить вопросы на заседания 
меполкома, на сессии, рас
пространяли лучший опыт 
воспитания детей. Уличные 
комитеты, женсолеты, народ
ные дружнны, товарищеские 
суды и другие самодеятель
ные организации постоянно 
направляются и контролиру- 
к<тся отделами горисполкома, 

деятельность всегда на ви- 
всегда находит поддерж- 

ку.-
Существенную помощь ис

полкому Парабельского сель
совета оказывает постоянная 
комиссия по народному обра
зованию н здравоохранению, 
которую возглавляет комму
нист А. В. Деева. Готовится 
ли вопрос для широкого об
суждения или проводится в 
жизнь депутатская воля, ру
ководители исполкома увере
ны; эта комиссия разберется 
глубоко, выполнит поручение 
оперативно, творчески.

Большую организаторскую 
работу ведут под руковод
ством районных партийных Ор
ганизаций исполкомы Кожев- 
никовского и Зырянского рай
советов. Здесь в последнее 
время стали квалифицирован
нее решать вопросы развития 
сельского хозяйства. Контак
ты членов исполкома с руко
водителями предприятий, кол
хозов стали более деловыми, 
плодотворными.

Инициатива, деловитость, 
четкость — вот что должно , 
характеризовать стиль работы 
исполкома. Но эти черты от- 
еутствуют у руководителей ис
полкома Комсомольского пос
совета Первомайского района. 
Сессии здесь готовятся наспех 

■и проходят очень неорганит 
зованно. Среди депутатов не
мало «почетных членов», по
стоянные комиссии не работа
ют. Исполком сторонится на
сущных проблем, которыми 
живет леспромхоз. В поселку 
очень плохо работают библио
тека, клуб, не организован 
цетннй отдых детей. У лесоза
готовителей'немало нареканий 
на подготовку к зиме жилого 
фонда, на бытовое и торговое 
обслуживание. И ни один из 
ЭТИХ' вопросов не обсуждался 
на заседании исполнительного 
комитета, не был под̂ нят на 
сессии. Те же решения, кото
рые были здесь приняты, ис
полком поссовета не кон
тролирует, не организует ру- 
ководителей предприятия и 
общественность на их выпол
нение. Какой же авторитет 
может, быть у такого органа 
власти!

Контроль и проверка испоп- 
•нення — гвоздь всей работы. 
Но именно этот участок наи
более слаб в деятельности 
исполкома Томского горсове
та. В результате многие хо
рошие решения, на выработку 
которых затрачено немало сип 
депутатов, остаются на бума
ге. На сессиях и заседаниях 
исполкома еще мало спраши
вают с руководителей за пору
ченное дело, за данное слово, 
за исполнение решений Сове
та и исполнительного комите
та. А нужда в том, чтоб иные 
«обещалкины» держали ответ 
перед депутатами, перед всем 
Советом, большая. Крайне 
редко отчитываются перед 
сессией и отделы горисполко
ма, которые по закону и под
отчетны, и подконтрольны не 
только исполкому.

В редакцию нашей газеты 
поступает еще немало жалоб 
на отдельных работников ис
полкомов местных Советов. 
Подчас нарекания вызваны 
невниманием, спешкой пред
седателей и секретарей ис
полкомов, подчас недостат
ком квалификации. Но оправ
дать их нельзя ничем.

«Принимая трудящихся, 
разбирая их просьбы и заяв
ления, — говорил тое. Л. И. 
Брежнев на XXII съезде пар
тии, — каждый советский ра
ботник обязан постоянно пом
нить, что по его отношению к 
посетителям и разбору жалоб, 
по его душевности и принци
пиальности советский человек 
судит о нашем государствен
ном аппарате».

В стиле приема посетителей, 
в умении выслушать отчет ру
ководителя, в ответе на жало
бу должно воплотиться ува
жение к человеку труда, не
пременная забота о его нуж
дах.

У председателей ряда ис
полкомов еще мало самостоя
тельности, сохранилась старая 
привычка; любой вопрос «ут
рясти», «согласовать» с райко
мом партии, с его первым 
секретарем. Они привыкают 
работать лишь на подхвііте, 
без инициативы и настоящей., 
ответственности. Такой .. стиль 
был негоден вчера. Тем более, 
он неприемлем сегодня, ког
да местные Советы стали пол
номочными хозяевами, ответ
ственными за пути нашего эко
номического и культурного 
развития. Вот почему райкомы , 
и горкомы партии обязаны 
улучшать руководство испол
комами местных Советов, 
тщательно подбирать и забот
ливее учить кадры советских; 
работников! Но далеко не во 
всех районах хорошо работа
ют школы советского актива, 
семинары. Особенно большое 
внимание следует обратить 
на учебу руководителей низо
вых органов власти.

.Огромная ответственность 
сегодня у депутатов за' подъ
ем сельского хозяйства. Этот 
подъем обеспечат йе только 
сельские новостройки, успехи 
мелиорации и рост общест
венного стада. Этот подъем 
обеспечит лозунг, выдвинутый 
июльским Пленумом ЦК 
КПСС; «Развитие сельского 
хозяйства — всенародное де
ло». Вот почему одна,из глав
ных задач исполкома местного 
Совета — широкая, эффектив
ная, систематическая помощь 
селу, воспитание в людях на
стойчивого стремления уве
личить свой вклад в дело 
подъема земледедия и жи
вотноводства, рост культуры 
села. Сумеют исполкомы, все 
депутаты местных Советов со
средоточить силы трудящихся 
на решении ключевых про
блем развития сельского хо
зяйства — успех будет обеспе
чен.

Н а  2 5 0  к и л о г р а м м о в  б о л ь ш е
Трудовыми подарками ре- 

. шили ’отметить предстоящий 
ХХІ'Ѵ съезд -партии животно
воды Чемондаевского отде-' 
ления совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района.

Пересмотрев ранее приня
тые обязательства на юби

лейный год, они решили до
биться .надоя от каждой ко
ровы не по 2.750 килограм
мов, как предусматривалось ■ 
в начале года, а по 3.000.

Для повышения продук- 
тивнбсти скота животноводы 
обязались использовать все

резервы и обратились ко 
всем работникам ' животно
водства района с призывом 
последовать их примеру.

Бюро райкома КПСС 
одобрило инициативу чемон- 
даевцев.

А. ДМИТРИЕВ.

Общественному скоту  —  обилие кормов
НА ПОЛЯХ И  ЛУГАХ ОБЛАСТИ

в разгаре сенокосная 
страда. По оперативным 
данным облсельхозуправле
ния, к 7 августа сметано в 
стога и скирды более 
136,500 тонн сена — на
42.000 тонн больше, чем 
на эту дату прошлого года. 
План заготовки сена выпол
нен на 56,2 процента. Зало
жено травы на силос 
138.400 тонн — почти на
48.000 тонн больше, чем в , 
прошлом году.

Асйновский район выпол
нил план заголовки сена на 
86,8 процента, Шегарский 
— на 78,8, Зырянский — 
на 78,6, Бакчарский — на 
69,8, Кожевниковский—на 
68,4, Томский — на 66,7,

Первомайский — на 65,2, 
Тегульдетский — на 64,3, 
Чаинский — на 60,8, Кри- 
вошеинский—на 56,9, Мол- 
чановский — на 47,9, Кол- 
пашевский — на 34,4, Па- 
рабельский — на 22,7, 
Александровский — на 
14,7, Каргасокский — на 
12,3 процента.

По темпам закладки трав 
на силос впереди Кожевни
ковский район — 32 про
цента. Бакчарский — 24,
Асиновский— 18,3 процен
та. Плохо ведут силосова
ние трав хозяйства Чаин
ского района — 1,3 процен
та, Томского — 1,6, Шегар- 
ского — 8.5 процента.

. Витайгнной травяной му. 
Ки заготовлено в хозяйст

вах 830,7 тонньі. Лучше 
других используют агрега
ты АВМ-04, в Томском, Ко- 
жевяиковском, Асиновском, 
и Парабельском районах. 
По-прешнему неэффективно 
работают агрегаты АВМ-04 
в Бакчарском, Колпашев- 
ском, Молчановском и Алек- . 
саядровском районах.

В колхозах и совхозах 
области осваивается новый 
вид корма — сенаж, зало
жено его 3.137 тонн. В Том-'̂  
ском районе законсервиро
вано 1.370 тонн трав, в 
ПІегарском — 481, Кожев- 
никовском — 389,’ Крйво- 
шеинском — 300І Асннов- 
ском — 200 тони. Осталь
ные районы не приступали 
к его •■’акладке.

МАШИНИСТЫ АВМ-М

ЗНАМЯ — у  Р ЫБ АЛ ОВ ЦЕ В
Бюро ' Томского райкома 

КПСС и исполком райсове
та рассмотрели итоги со
ревнования хозяйств за 
увеличение произврдства и 
продажи государству про
дуктов животноводства в 
первом полугодии.

Первое место и перехо
дящее Красное - знамя при
суждено совхозу «Рыбалов- 
ский», выполнившему полу
годовой план продажи моло
ка и мяса и добившемуся 
себестоимости центнера мо
лока в 15 рублей 11 копе
ек.

Первое место среди от-- 
делений совхозов присужде
но Березкинской ферме сов
хоза «Рыбаловский». Кол
лективу этой фермы также 
вручено переходящее Крас
ное знамя.

П. ТИМОФЕЕВ.

В первой пятидневке ав
густа в соревновании ма
шинистов агрегатов ABM- 
0,4 победил Николай Ро
манович Васильев из совхо
за «Рыбаловский» Томского 
района. Он заготовил 15,5 
тонны витаминной травяной 
муки. Имя машиниста зане
сено на областную Доску 
почета, он, награжден цен
ным подарком.

Продолжают наращивать 
темпы заготовки витамин
ного корма машинисты 
Ф: Ф. Амерханов и А. И. 
Копанев из 'совхоза «Кар- 
гйнский» ■ ’ Каргасокского 
района, А. И. Провоторов и 
И. Е. Карпенко из колхоза 
имени Ленина ,Асиновского 
района.

По 15 тонн витаминной 
муки за пятидневку при
готовили машинисты Н. Я. 
Василькин и Л. В, Шалй- ■ 
мов из ОПХ Томской, сель
скохозяйственной станции. 
На тонну меньше . резульу 
тат инициатора областного 
соревнования машинистов 
АВМ-0,4 А. И. Смалюго из 
колхоза имени Кирова Ко-, 
жевниковского района.

Значительно лучше рабо, 
тали в прошедшей пяти
дневке машинисты птице
совхоза «Кандинский» Том

ского района В. М. Бергер 
и И. П. Новиков. Они заго
товили 19 тонн муки. 
Г. Ф. Визнович и В. А. Со
колов из колхоза «1 Мая» 
Первомайского района заго
товили за пятидневку 17 
тонн травяной муки. Непло
хо трудились машинисты 
А. А. Шершнев из колхоза 
имени XXII съезда КПСС 
Зырянского района, В. И. 
Страту лат из совхоза «Мол- 
чаяовский».

Снизили темпы выработ
ки травяной муки маши
нисты Д. А. Архипов и 
А. А. Романов из птицесов
хоза «Новоархангельский» 
Томского района, слабо ра
ботали машинисты из сов
хоза «Путь Ленина» Пара
бельского района Н. П. Ча- 
баев, В. А. Бурыкин, В. С. 
Зиновьев, Д. В. Родионов и 
М. А. Лютых, приготовив
шие за пятидневку всего по 
1,5—5 тонн муки. Совсем 
не работал агрегат машини
ста В. И; Кузнецова из кол. 
хоза «Сибиряк» Зырянского 
района. Очень плохо рабо
тает агрегат в птицесовхозе 
«Колпашевский», где заго
товлено' всего 8 ■ тонн травя
ной муки.

В. КЛЕПЦОВ.

Я  о в  ы ё  р у д е ж и  
тракторостроителей
МОСКВА, 6 августа. 

(Корр. ТАСС). Поставитъ, в 
ближайшие годы сельскому 
хозяйству страны два мил
лиона 194 тысячи тракто
ров (из «их свыше миллио
на пахотных), на 11 милли
ардов рублей сельскохозяй
ственных машин,. 560 тысяч 
зерноуборочных комбайнов
— такие рубежи наметили 
сегодня тракторостроители 
на совещании работников 
предприятий и организаций 
Министерства тракторного 
и сельскохозяйственного ма
шиностроения. '

С докладом об итогах 
июльского Пленума ЦК 
.КПСС и задачах предприя
тий и организаций мини
стерства выступил министр 
И. Ф. Синицын. Докладчик 
и выступающие отметили, 
что “коллективы заводов, на
учно-исследовательских ор
ганизаций проводят боль
шую работу по увеличению 
выпуска сельскохозяйствен
ной техники, повышению ее 
качества. Только за четыре 
года пятилетки они освоили 
269 наименований новых 
высокопроизводи т ел ь н ы х  
тракторов, двигателей, при- 
споооб.лений и оборудова
ния. На 38 процентов вы
рос выпуск пахотных трак
торов, в два раза — машин 
для механизации работ в 
животноводстве, в 3,6 раза
— для' борьбы с ветровой 
эрозией.

Однако, подчеркивали 
выступающие, потребности 
села пока удовлетворяются 
не полностью как по коли
честву. качеству, так и по 
номенклатуре выпускаемых 
машин. В первую очередь 
это относится к механиза

ции работ в животноводст
ве, производстве овощей и 
в горном земледелии. Не
редки случаи, когда тракто
ры и машины HsjeibT круп
ные дефекты и не всегда 
выдерживают гарантийные 
сроки работы. Не решено 
пока и обеспечение тёхники 
запасными ■ частями. Пути 
исправления этих недостат
ков, по мнению участников 
совещания. — в использо
вании резервов производ- 
стааг пойышении производи
тельности труда, внедрении 
достижений науки, передо
вой практики, специализа
ции и концентрации про
изводства.

Обсудив решения июль
ского Пленума ЦК КПСС, 
тракторостроители намети
ли конкретные мероприя
тия по их выполнению.

Многие из этих меро
приятий будут осуществле
ны уже в нынешнем году. 
Развернув социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу ХХІ'Ѵ съезда 
КПСС, рабочие, техники, 
инженеры и служащие пред
приятий министерства обя
зались досрочно завершить 
годовой план по объему и 
реализации продукции и 
дать сверх задания на 53,9 
миллиона рублей новых 
тракторов, двигателей, зер
ноуборочных комбайнов, 
запасных частей. На 30 
процентов возрастет произ
водительность труда, будет 
сэкономлен 231 миллион 
киловятт-вяг'’" электро.ччеп- 
гии. около 50 тысяч тонн 

' ТОП.ЯИВЯ. 40 мил.лионов рѵб- 
.лей обяза.лмсь сэкономить 
рационализаторы,

(Корр. ТАСС).

Василий Максимович Трофимов — ветеран сельско
го хозяйства. Бп.пее 25 лет он трудится в колхозе имени 
Кирова Кожевниковского района. В соревновании среди 
механизаторов хозяйства Василий Максимович ежегодно 
занимает первое место.

Фото в. Ефименко.
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По родной стране
ш ш ш

ж ,

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Коллективы мно
гих предприятий Нижнего 
Тагила с большим воодушев
лением подхватили почин 
москвичей — встать на 
предсъездовскую трудовую 
вахту.

Прокатчики рельсобалоч
ного стана Нижнетагильско
го металлургического комби
ната имени В. И. Ленина, 
соревнуясь в честь предстоя
щего XXIV съезда КПСС, 
уже отгрузили сверх задания 
более 5 тысяч тонн вьгсоко-

качественных рельсов.
НА СНИМКЕ: ударник

коммунистического труда 
комсомолец В. Антонов пос
ле термической обработки 
ведет отгрузку сверхплано
вых рельсов.

Фотохроника ТАСС.

Второй блок 
Лукомльской ГРЭС

Строители Лукомльской 
ГРЭС в Витебской области 
сегодня на месяц раньше 
срока пустяли второй энер
гоблок мощностью 300 ты
сяч киловатт. Это достигну
то благодаря скоростным 
методам работы, эффектив
ному использованию меха- 
низ.мов, внедрению передо
вого опыта..

На Лукомльской ГРЭС 
уже монтируется третий 
энергоблок.

Автоматы б 
іптичьем царстбе»

-Оборудование для меха
низированных ферм по вы
ращиванию бройлеров начал 
выпускать Андижанский ма
шиностроительный завод. В 
каждой клеточной батарее 
можно будет содержать бо- 
■лее двух с половиной тысяч 
цыплят.

Четыре таких батареи об
служивает один оператор. 
Автоматы и механизмы по 
его команде сами поддержи

вают в клетках нужную тем
пературу, выдают норм и 
воду, производят уборку.

Сейчас на заводе начато 
изготовление клеточных ба- С / в Л Ь С К Ы М  
тарей и для кур-несушек. В 
них благодаря особому ре
жиму питания и имитации 
смены дня и ночи птицы бу
дут нестись дважды в сутки.

Фабрика принимает деловое 
участие в строительстве са
натория и дома о^тыха.

строителям

Новая система 
и быт

Первых отдыхающих 
‘принял оздоровительный ла
герь, который сооружает 
Смоленская трикотажная 
фабрика на берегу Азовско
го моря. Этой стройки нет в 
титульных списках, на нее 
не предусмотрены и ассигно
вания 'из бюджета. Лагерь- 
пансионат для рабочих и 
служащих предприятия воз
водится за счет средств из 
фонда социально-культур
ных мероприятий.

За три года после перехо
да фабрики на новую си
стему планирования и эконо
мического стимулирования в 
этот фонд уже поступило 
свыше, шестисот тысяч руб
лей. На эти средства на 
Днепре под Смоленско.м соз
дан пионерский лагерь, обо
рудован профилакторий.

Новые передвижные ком
прессоры-универсалы, рабо
тающие с любым покраэоч- 
ным и другим пневматиче
ским оборудованием, начал 
поставлять сельским строй
кам Вильнюсский завод 
строительно-отделочных ма
шин.

Установки подают воздух- 
под давлением до шести ат
мосфер и отличаются высо
кой производительностью. • 
На одну шестую уменьшен 
их вес, а срок службы про
длен почти вдвое и достига
ет пяти тысяч рабочих часов. 
Компрессоры унифицирова
ны с подобной техникой, вы
пускавшейся заводом ранее. 
Это значительно облегчит 
их ремонт и обслуживание.

Предприятие отправило 
сельским стройкам . страны 
первые десятки новых ком
прессоров сверх плана. С на
чала года завод послал в де
ревню свыше двух тысяч 
строительно-о.тделочных ма
шин — на 200 больше зада
ния. (ТАСС).
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Б О И ,
БЕЗ ВЬЮТРЕЛА

\
Да, ѣ этом бою не стреляют из пушек и автоматов, но 

он идет на каждом заводе и фабрике, в каждом колхозе и 
совхозе. В нем участвуют лучшие рабочие, колхозники 
коммунисты и комсомольцы. По призыву партии совет
ские люди веДут бой с бесхозяйственностью, расточитель
ством, за лучшее использование резервов производства и 
усиление режима іхкономгіи в народном хозяйстве.

Особое место в эвом бою занимают народные контроле
ры. «...Органы народного контроля, комитеты, группы и 
посты, народные коногролеры должны решительно высту
пать против любых пзроявлений бесхозяйственности, рас
точительства, против зсякого рода излишеств в расходо
вании материальных ресурсов ,и денежных средств». Эти 
слова из Письма ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Об улучшении использования ре-* 
зервов производства и усилении режима экономии в на
родном хозяйстве» дозсфные народа приняли к неуклон- I 
ноіѵіу исполнению.

Сотни групп и постов народного контроля с особой на
стойчивостью ведут поиск резервов повышения эффек
тивности общественного производства. Наглядный пример 
тому — действия группы народных контролеров подгото
вительного цеха Завода резиновой обуви. О них сегодня 
рассказывает ее руководитель Д. С. Панасенко.

Наша страна за полвека далеко шагнула вперед. Но 
принцип—«работая на общество, мы работаем на себя» — 
остается незыблемым. Этот принцип лежпт в основе ра
боты всех народных контролеров. Отсюда их хозяйский 
подход к делу, настойчивость, смелость, инициатива. И 
прав тов. Панасенко, когда говорит, что рабочий у своего 
станка, на своем участке, в своем цехе видит больше, чем 
кто-либо другой. И он лучше, чем другой, знает, где скры
ты резервы, как их полнее использовать.

И.менно такі Вот почему в подавляющем больщинстве 
народные контролеры не просто сообщают о факте бесхо
зяйственности, а предлагают, как его устранить, как сде
лать так, чтоб подобное не повторялось.

MoжнJЭ назвать десятки предприятий .Томска, где лю
ди хозяйствуют умело, j -де изжит брак, где экономят 
каждый гвоздь, каждый киловатт электроэ.неіэгшг. Но 
много пока и коллективов, где бесхозяйственно относят
ся к народному добру, на ветер пускают сотни тысяч руб
лей государственных средств. На таких заводах, фабри
ках, стройках роль народных контролеров принижена.'Их 
инициатива не получает необходимой поддержки ни' со 
стороны партийной организации, ни со стороны админист
рации. Убедиться в этом можно на примере, о котором се
годня рассказывает заведующий нештатным орпінструк- 
торским отделом Томского городского комитета народно
го контроля Д. Е. .Ченцов.

Как видно, партком треста «Томскжчлстрой» воспри
нял Письмо «Об ул5гчшенин использования резервов про
изводства и усилении режима экономии в народном хозяй
стве» как кратковременную кампанию. Обсудили Письмо в 
коллективах строителей, п решил партком сложить с себя 
дальнейшие заботы о претворении этого документа в 
жизнь.

Нет, борьба за экономию и бережливость, высокое ка
чество продукции, более по.пное использование всех ре
зервов производства — не кратковременная кампания, а 
длительный, напряженный бой, главная цель которого — 
успешное выполнение планов развития народного хозяй
ства страны. Партийные .организацип должны повышать 
спрос с руководителей и рядовых коммунистов, лучше 
воспитывать в людях чувство хозяина.

Задача многотысячной армии народных контролеров — 
занять в борьбе за экономию передний край. Каждый до
зорный должен видеть свое конкретное дело, стать созна
тельным борцом. В нашей стране 8 миллионов народных 
контролеров. Сумеет каждый из них помочь на своем уча
стке. снизить в цехе материальные затраты на один 
процент, — можно сказать, что он добился значительно
го успеха. Ведь если добиться этого в целом по стране, к 
национальному доходу государства прибавятся 3 милли
арда рублей! А экономия одной минуты рабочего времени., 
в масштабах страны обернется десятками миллионов руб
лей прибыли.'

Долг партийных организаций — помочь каждому на
родному контролеру активно бороться за бережливость и 
экономию. Ибо от того, насколько продуктивно работаетъ 
каждый из нас, зависят темпы роста общественного богат
ства.

^ ^ К Р А С Н О Е І
Н А М Я І

ЭТА СТРАНИЦА ПОД-

ГОТОВЛЕНА НЕШТАТ

НЫМ ОТДЕЛОМ НАРОД- 

НОГО КОНТРОЛЯ РЕ.

ДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «КРАС

НОЕ ЗН^МЯ» И ТОМ

СКОГО ГОРОДСКОГО
ІШ

КОМИТЕТА НАРОДНОГО 

КОНТРОЛЯ.

КОНТРОЛЕРОВ СЛУШАЕТ ПАРТКОМ
в зале не только члены 

парткома, ,ііо и секретари 
цеховых парторганизаций 
манометрового завода, 
члены комиссий по прове
дению общественного смот
ра резервов производ
ства. Председатель завод
ской смотровой комиссии 
К. Л. Попов отчитывается о 
ходе общественного смотра.

После обсуждения Пись
ма ПК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучше
нии пспользоваішя резер
вов производства и усиле
нии режима экономии в на

родном хозяйстве» рабочие, 
мастера, инженерно-техни
ческие работники вдумчиво 
разобрались в положении 
дел на каждом участке.

За четыре месяца смотра 
подано около 400 предло
жений. Ожидаемый эконо
мический эффект от их 
внедрения — 1G8 тысяч
рублей. 8 6 .тысяч рублей 
завод уже получил.

Хорошо проводится рабо
та по экономии и бережли
вости в цехе № 2. Благода
ря общим усилиям адмшш-* 
страшш, партийной и проф
союзной организаций в

смотровую комиссию посту
пило уже 42 предложения. 
Многие из них направлены 
на сокращение трудовых 
затрат .при изготовлении 
деталей. Предложение 
тт. Осташевского и Брусья- 
шша об нзменеішн техно
логии нзготовлешія втулки, 
например, экономит 1,000 
рублей. Цепные предложе
ния поступили от работни
ков цеха № 4 тт. Каряв- 
ского н Зюбапопа. Тов. Ка- 
рявекпй является секрета
рем партийной организации 
и его пример играет боль
шую воспитательную роль

Сделано как будто нема- -  
ло. Но секретарь йарткома 
Л. С. Дашевский и члены 
парткома высказали много 
замечаний. Б ряде цехов и 
служб смотр сведен к сбо
ру рационализаторских 
предложений, которые не 
всегда оперативно рас
сматриваются.

Партком решил провести 
общие, рабочие собрания, 
чтобы обсудить итоги че- 
тырехмесячпого похода за 
экономию и бережливость, 
вовлечь в этот поход весь 
коллектив.

Б. БРЕСТОБИЦКАЯ.

ІА
ч

Народные контролеры завода «Сибэлектроіиотор» дер
жат под контролем важнейшие звенья производства. Они 
активно ведут смотр резервов производства.

НА СНИМКЕ: Н. А. Давыдов (первый слева), Ф. Г. 
Файзов, Ф. С. Писарев проверяют качество наладки 
станков наладчиком П. Я. Чаковлевым (он — в центре).

Фото в. Назина.
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Потерям леса-заслон!
Каргасокская и УСть- 

Чулымская сплавные кон
торы допускают большие 
потери древесины, В на
вигацию минувшего года на 
сплавучастках' Каргасокской 
конторы утеряно 61,5 тыся
чи кубометров леса, из них 
33,1 тысячи кубометров 
списано на «утоп». Руково
дители ко-нторы не органи
зовали сбор разнесенной и 
обсушенной древесины, подъ
ем топляков. В этой сплав- 
іеонторе неудовлетвори
тельно ѣоставлеи учет пере
возок леса в судах и пло
тах. В результате за нави
гацию 1969 года приписки 
составили 26.129 кубомет
ров леса, и сплавконтора 
переплатила Обскому паро
ходству 73 тысячи рублей.

Директор Усть-Чулым- 
ской сплавконторы В. И. 
Герасимович не предъянляет' 
строгой требовательности к 
руководителям сплавуча- 
стков, материально ответ
ственным лицам■•■за" Сохран'- ■ 
ность древесины, за соблю
дение правил ее приема и 
подготовки к сплаву. В ми
нувшем году здесь предъ
явлено к списанию 99,3 
тысячи кубометров леса 
пли 5,2 процента от пущен

ного в сплав.
Убытки по Каргасокской 

сплавкоиторе в прошлом 
году составили 2.270 тысяч 
рублей, Усть-Чулымская 
сплавконтора недодала го
сударству леса на 1.221 ты
сячу рублей.

Трест «Обьлесосплав» и 
его руководители К. Л. Да
нилин, С. В. Зубрилин не 
принимают должных мер по 
пресечению бесхозяйствен
ности.

За потери древесины, в 
несколько раз превышаю
щие установленные норма
тивы, убытки, нанесенные 
государству, областной ко
митет народного контроля 
произвел денежные начеты 
на директоров Каргасокской 
сплавконторы В. Е. Андрей
чука — в размере месяч
ной заработной платы, Усть- 
Чулымской., сплавконторы 
В. И.'. Герасимовича — в 
размефе полумесячного за
работка.

Приняты к сведению за
явления В. Е. Андрейчука 
II В. И. Герасимовича о 
том, что ими разработаны 
меры, предусматривающие 
резкое сокращение потерь 
древесины при лесосплаве. 
До конца навигации будет

собрано Каргасокской
сплавконторой 32 тысячи 
кубометров, Усть-Чулым- 
ской — 65 тыс. куб. м. ле
са. поднято в общей сложно
сти 13 тысяч кубометров 
топляков.

Управляющему трестом 
«Обьлесосплав» К. Л. Да
нилину объявлен выговор. 
Он предупрежден, что если 
не обеспечит в текущую 
навигацию сокращения по
терь древесины при лесо
сплаве до установленных 
нормативов, будет привле
чен к более строгой ответ- 
ствениостп.

Областной комитет на
родного контроля , потребо
вал от комбината «Томлес» 
II его начальника Л. С. Иль
ницкого обеспечить строгое 
соблюдение леспромхозами 
«Правил подготовки и при
емки древесины для лесо
сплава», подготовить и 
обустроить приречные ниж
ние склады.

■Принято к сведению за
явление начальника Том
ского районного управления 
Обского речного пароход
ства Л. С. Фрейднна о том, 
что управление выполнит 
навигационный план пере
возок лесных грузов.

Надежная дорога
ОПЫТА ЦЕХОВОЙ ГРУППЫ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

~Т"

КОЛЬЦЕ РАВНОДУШИЯ
Как заведующему не

штатным оргинструктор- 
ским отделом городского 
комитета народного контро
ля мне, естественно, при
ходится знакомиться с дея
тельностью многих ' групп 
народного контроля, анали
зировать их удачи и прома
хи. Группы и посты народ
ного контроля хорошо рабо
тают там, где партийные 
организации живо интере
суются их деятельностью, 
не только контролируют, но 
и помогают, дозорным.

Немало фактов брако. 
дельства и бесхозяйственно
сти у строителей треста 
«Тамскжилстрой». Каза
лось бы, партком треста и 
лично его секретарь В. К. 
Паршута должны сделать 
все возможное, чтобы ак
тивизировать работу групп 
народного контроля, напра
вить их усилия на поиск ре
зервов. Но этого не случи
лось. Партком, не поддер
жал даже попыток народ
ных контролеров, ■ которые 
начали работу по экономии 
и бережливости в С'У-Ю, 
Вот как это было.

Группу в тресте переиз
брали в декабре прошлого 
года. Ее председатель А. Н. 
Михалев, как это положеяо, 
сразу же составил план ра
боты. И группа начала дей
ствовать. Первая ее серьез
ная работа — проверка 
правильности списания ма
териалов в СУ-10. Здесь 
наводные контролеры Э. А. 
Шадрин, А. С. Ситякова, 
П. П. Чернышова сразу же 
натолкнулись на вопиющие 
факты бесхозяйственности.

На строительных площад
ках автодорожного техни
кума, техникума обществен
ного питания, 80-квартирно

го дома, что возводились 
под руководством прораба 
В. А. Уварова, они обнару
жили . большое количество 
бесхозных столярных изде
лий, бетонных -блоков и же
лезобетонных изделий. А 
когда проверили, как работ
ники бухгалтерии списыва
ли строительные материалы 
с подотчетных лиц, удив
ляться перестали. Оказы
вается, это делалось здесь 
просто: большие материаль
ные ценности списывались 
без проверки выполненных 
работ на месте, даже без 
наличия ведомостей о рас
ходованном материале. Та
ким образом у старшего 
прораба Уварова незаконно 
списано стройматериалов 
на 37.403 рубля, в том чис
ле 183.000 штук кирпича, 
почти полтораста кубомет
ров пиломатериалов, 220 
кубометров железобетона. 
144 кубометра раствора н 
многое другое. Не случайно 
на его объектах контроле
ры обнаружили немало 
бесхозных стройматериалов 
и деталей. Не будем гадать, 
для чего создавался этот 
резерв. Контролеры, есте
ственно, встревожились: 
списание материалов созда
вало самую благоприятную 
обстановку для хищений, 
жульничества. Акт об ито
гах проверки дозорные пе
редали в партком, руковод
ству треста и начальнику 
СУ-10 Н. А. Нехорошеву.

Следовало ожидать, что 
и партком, и руководители' 
треста, и начальник СУ-10 
возмутятся, забьют тревогу. 
Ничего подобного. Акт бйл 
положен под сукно. Его да
же в коллективе СУ-10 не 
обсудили. А в тресте прочи
тали акт и сказали:

— Это дело не наше. Пе
редавайте материал' в про
куратуру.

Группе народного конт
роля и ее председателю 
А. Н. Михалеву- ничего не 
оставалось делать, как дей. 
ствительно передать дело в 
следственные органы.

Этот пример свидетель
ствует о пренебрежении к 
сигналам народных контро
леров. И прежде всего со 
стороны секретаря партко
ма треста В. К. Паршуты. 
Смело заявляю об этом по
тому, что теперь убедился 
окончательно в правильно
сти своих выводов.

Работу этой группы мне 
пришлось проверять в мар
те. Еще тогда был удивлен 
ее пассивностью. Когда по
глубже разобрался, оказа
лось, что партком, админи
страция не очень жалуют 
народных контролеров сво. 
им вниманием и поддерж
кой. Любое начинание до
зорных здесь встречается с 
холодком, а некоторым из 
них начальники прямо го
ворили: «Вы где зарплату 
получаете? Вот іі сидите на 
месте, а не бегайте по объ
ектам с проверками». В та
ком кольце равнодушия и 
речи быть не могло об ини
циативе народных контро
леров, действенности их 
труда. Пбсле проверки со
стоялось собрание актива 
народных контролеров, на 
котором шел откровенный 
обмен мнениями. Тогда тов. 
Паршута признал ошибки 
парткома, обещал устра
нить их.

И вот я пришел в парт
ком спустя три месяца. 
Спрашиваю Валериана Кли
ментьевича, как работают 
группы, велнк ли их вклад

в выполнение Письма ЦК 
КПСС, Совета Министров' 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении ис
пользования резервов произ
водства и усилении режима 
.экономии в народном хо
зяйстве»? И вот ответ сек
ретаря парткома:

— Собраний с народны
ми контролерами об улуч
шении использования резер
вов производства и усиле
нии режима экономии мы не 
проводили. 'Упустили из 
вида. Вот вернусь из отпу
ска — приму меры.

Не берусь комментиро
вать столь откровенный от
вет партийного руководите
ля треста. Думаю, лучше 
это сделать Кировскому 
райкому или Томскому гор
кому КПСС. Сделать тем 
более необходимо, что мно
гие руководящие работники 
треста, начальники строи
тельных управлений и уча
стков по-прежнему не опи
раются на контролеров, иг
норируют их предложения.

Спрашиваю главного бух
галтера треста Б. Д. Ярос
лавцева, какие меры он 
принял по акту незаконного 
списания материалов в 
СУ-10?

— Надо бы издать при
каз по тресту, а Уварову 
через суд предъявить иск 
за недостачу материалов. 
Да не сделали этого. Пона
деялись. что работники Ки
ровского отделения внут
ренних дел разберутся. 
Моя вина, что не прореаги
ровал, — ответил т. Яро
славцев.

Однако от признания ви
ны главным государствен
ным контролером, каким 
является главный бухгалтер 
предприятия, в подразделе

ниях треста не стало мень
ше бесхозяйственности. На 
многих стройках расточи
тельно расходуются кирпич, 
бетон, пиломатериалы. Не
редки случаи, когда людей, 
имеющих огромную матери
альную задолженность, про
сто увольняют по собствен
ному желанию. Так случи
лось с тем же прорабом 
Уваровым. Имея на подот
чете на 37.403 рубля мате
риалов, он. в декабре про
шлого года подал заявление 
об уходе. И Нехорошев, 
отлично зная о его большой 
задолженности (сам же 
приказом по управлению за 
неоднократный срыв отчет
ности н низкое качество 
работ перевел Уварова в 
мастера), зимой уволил его 
по собственному желанию. 
Если бы не вмешательство 
дозорных, пожалуй, Уваров 
так и ушел бы от ответст
венности за растранжирива
ние̂  материальных ценно
стей. С горем-пополам толь
ко к июлю он представил 
оправдательные документы 
на расход материалов в 
общей сложности на 34.331 
рубль. А вот куда девались 
цениостп на остальную 
сумму (3,072 рубля), Ува
ров пока объяснить не мо
жет.

Борьба за экономию и 
бережливость — не кампа
ния. Долг каждой партий
ной организации обеспе
чить в ней авангардную 
роль народных контроле
ров.

Д. ЧЕНЦОВ, 
заведующий * нештат
ным оргинструктор- 
скнм отделом Томско
го городского комитета 
народного контроля.

Деньги 
взысканы 
с родителей

10—^̂ 14-летние подростки 
срубили 40 сосен и повре
дили 129 деревьев лесопо
лосы вдоль . железнодорож
ной линии у Томска-ІІ. Под
ростки причинили Томско
му лесхозу ущерб на 1.680 
рублей.

В коллективной порубке 
леса принимали участие 
ученики школы № Ц. 
Пользуясь бесконтроль

ностью- со стороны родите
лей, ребята рубили сосны, 
чтобы делать шалаши, жечь 
костры.

Прокурор Ленинского 
района обратился в суд 'с 
иском о взыскании с роди
телей несовершеннолетних 
всей суммы ущерба.

Народный суд Ленинско
го района рассмотрел дело

и взыскал 1.680 рублей с 
В. М. Горб, А. П. Корчаги
ной, М. О. Зайцевой, Н. А. 
Конковой, А. И, Шараевой, 
А. Я. Пестеревой, О. К. Ку- 
люхішой. С, П. Венцовой, 
А. Н. Боковой, В. Д. Селе.з- 
кнна, П. И, Аникина. В. С. 
Ельцова, В. М. Гоголевой, 
Е. Ф. Гопкало, В, Т. Де
ментьевой, А. А. Пнеарчук, 

Ко'нечно, Томский лесхоз

возместил материальные 
потери, но лесополоса ли
шилась многолетних деревь
ев. Пусть этот горький урок 
послужит предостережени
ем для других родителей, 
дети которых забавляются 
вот так же безнадзорно.

Е. ИВАНОВ, 
народный судья Ленин' 

ского района.

Цеховая группа народно
го контроля — это малень
кая горсточка людей. Ка
жется, что она может? 
Очень многое, если проявит 
настойчивость, а главное — 
если понимает важность по
рученного дела.

Нас в цехе пятнадцать. 
Мы гордимся доверием кол
лектива и хотим, чтобы у нас 
не было брака, простоев 
оборудования, чтобы цех да
вал продукции больше и вы
сокого качества.

Главная забота сегодня— 
борьба за экономию и бе
режливость. В ее основе — 
Письмо ЦК КПСС, Совета 
Міінистрон СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ is06 улуч
шении использования резер
вов производства и усиле
нии режима экономии в на
родном хозяйстве». Пони
маем, ЧТО' эта работа на-, 
долго и HOTQMy ведём 'ее, 
может, и не всегда умело, 
цр планомерно,, .настойчива.

Четкий план (кварталь
ный) — непременное усло
вие работы группы. В нем 
обычно 5—6 вопросов. 
Каждый контролер получа
ет определенное задание.

Вот план работы на вто
рой квартал текущего года. 
В нем такие темы: провер
ка использования оборудо
вания, проверка качества 
выпускаемой продукции и. 
хранения сырья и материа
лов, контроль за соблюде
нием трудовой дисциплины, 
расстановкой и использова
нием рабочей силы.

Эти вопросы для цеха — 
жизненно важные, ибо мы 
перешли на новую техноло
гию выпуска изделий.

Повнимательнее стали 
приглядываться к работе от
дельных участков. Обнару
жили, что на одних участ
ках людей не хватало, на 
других — лишние. Да и 
там, где на первый взгляд 
бьіло все в порядке, нашли 
неиспользованные резервы. 
Начали прежде всего с се
бя — ведь мы такие же ра
бочие.‘Любой из нас лучше, 
чем кто бы то ни был, 
знает свои возможности, ре
зервы. Стоиіг разбудить 
инициативу—человек обяза
тельно найдет возможность 
и материал сэкономить, и 
производительность труда 
поднять. Это надежная до
рога всех тех, кто ищет ре
зервы производства.

Но не буду голослов
ным. Внимательно изучив 
работу, Василий Иванов, 
Петр Прядко решили, что 
можно сократить по одному 
человеку из своих, бригад.

Сам я работаю на рас
крое и поставляю продук
цию на базу выдачи дета
лей. Казалось мне не раз.

что приемщики деталей уж 
больно часто устраивают пе
рекуры. «Нет,—говорят, — 
лишних людей у нас нет». А 
меня все сомнение берет. 
Решил повнимательнее при
глядеться. Тут случай под
вернулся —■ одна приемщи
ца заболела, и я вместо нее 
попросился поработать. Че
рез пару дней убедился в 
правильности своих дога
док. Загрузка рабочих уча
стка не превышала 70—80 
процентов. Администрация

на стыке смен даю задание 
кому-либо из членов груп
пы разобраться, а потом 
вместе решаем, что делать.

Укреплять связи с кол
лективом помогают отчеты 
контролеро,в на собраниях. 
Рабочие .saHHXepecoBaHHo 
знакомятся с работой груп
пы. указывают на промахи, 
высказывают много дель
ных предложений. Ну и са
ми, когда надо, спрашиваем 
ответа, с кого следует. На 
собрании группы заслуши-

цеха с̂ократила там двух че- вади старшего технолога
. цеха В. С. Шулепова, на-

Другие контролеры
тт. Калован, Майоров тоже 
внесли своп предложения по 
расстановке рабочих. В об- 
.щей сложности нашли воз
можным без ущерба для де
ла высвободить 11 '■ человек 
II переставить их на те уча
стки,, где людей но хватало, 
Итог — 15,6 ТЫ СЯЧИ  р у б 
л е й  экономии фонда' зара
ботной платы.I ■ - ■ гчи-гіп

Наш цех — особый. От 
его работы зависит все про
изводство. Мы даем резину. 
Поэтому борьба за качест
во стоит в центре внимания 
группы. Иному человеку 
мало сказать; не делай бра
ка. Методом убеждения или 
методом принуждения его 
надо заставить делать как 
следует. Главное —. не от
ступать. Я не могу упрек
нуть своих товарищей в 
недостатке настойчивости. 
Ну, взять хотя бы Алек
сандру Кобольдину. Она 
принимает сырье в меловом 
отделении. Я бы мог при
вести десятки примеров, 
когда она предупреждала 
появление брака. Если не 
может справиться своей 
властью, немедленно зовет 
на помощь меня или предсе
дателя головной заводской 
группы народных контроле
ров П. Ф. Давыдову.

Действенность контроля 
в прямой зависимости от 
поддержки дозорных. В 
одиночку еще никому не 
удавалось решать важные 
вопросы работы цеха. Без 
преувеличения скажу: мы
пользуемся активной под
держкой коллектива. Верно 
потому, что рабочие убеди
лись: к любому из нас мож-

чальников участков.
Не поймите меня так, 

что все в цехе делает труп-.. 
па народного контроля. Нет 
н еще раз нет. Действуем в 
тесном контакте с цеховыми 
партийной. профсоюзной, . 
іюмсомольской организация
ми II администрацией. Нам 
помогают. Любое„начинанйе.' 
всегда находит горячею 
поддержку у коммунистов и 
комсомольцев.

Одно время из-за плохого 
качества резины резко уве
личился брак. По предло
жению народных . контроле
ров было созвано открытое 
партийное собрание. Оно 
заслушало отчеты началь
ников смен о мерах по 
улучшению качества про
дукции и экономии матери
алов. Это было R январе," а 
в марте партийная органи
зация вновь вернулась к 
этому вопросу.

На каждого рабочего це
ха завели лицёвой счет эко
номии и бережливости. Ре
зультаты ежедневно зано
сятся на доску показателей. 
Каждый сразу видит, сколь
ко сегодня он израсходовал 
материалов, выпустил дета
лей, имеет возможность про
анализировать, где допустил 
перерасход, на чем. сэконо
мил. ,

В труде народные кон
тролеры показывают при
мер. Бригада вальцовщиков 
В. К. Иванова ежемесячное 
задание выполняет на 
105—106 процентов, каче
ство работы хорошее. Она 
является победительницей 
соревнования в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Лично я брал обязатель-но обратиться с любым вой. етво з\" Ѵ т и ^ у  °k1 oS ^росом.
Девиз наш такой: «Наряд

ному контролеру — до все
го дело». Вот почему, когда 
Анна Чернова сообщила о 
недоброкачественном выпу
ске изделий на участке, мы 
сразу же приняли меры. С 
таким же вниманием отне-

нему юбилею Ильича дать
70.000 рублей экономии на 
раскрое, а сэкономил
90.000 рублей.

Продолжая ленинскую
трудовую вахту, готовясь к 
встрече очередного съезда 
партии, мы особенно ста
раемся. За четыре црошед-

слись  ̂ к жалобе Клавдии ших месяца цех дал 180 
Мастеровой, касающейся тысяч рублей экономии.
неправильной записи в ее 
трудовой книжке.

Если от рабочего поступа
ет какая-либо жалоба или 
он вносит предложение, я

Д. ПАНАСЕНКО, 
председатель группы 
народного контроля 
(подготовительного цеха 
завода резиновой обуви.

НА РАДОСТЬ СПЕКУЛЯНТУ
П ож илой м у ж ч и н а  на ве- 

щевом р ы н ке  торговал  
б уква л ьн о  всем: сам ова
рам и, п р и м уса м и , вело
сипедны м и ободьям и, раз
л и чн ы м и  деталям и для авто 
м аш и н ы , н и ке л и р о в а н н ы м и  
кр о ва тя м и , ко н ь ка м и ... От
куд а  чтй  берет человек? П ро
верили . О казы вается , гр а ж д а 
нин  Иванов имеет па те нт  к у 
старя . П оставщ иком  ж е  его 
пром ы сла  я вл яю тся  склады  
«Вторчерм ета», Он пр ихо д ит  
на и х  те р р и то р и ю , отбирает 
для себя не треб ую щ и е  боль
ш ого  рем онта вещ и и после 
п о ч и н ки  сбы вает и х  на р ы н 
ке . А  «В торчерм ету» в виде 
ко м пе нса ц и и  оставляет раз
ны й  м еталлический  хлам . На 
п а р и те тн ы х  началах: ки л о 
грам м  за кил ограм м .

Оставим без вн им а ни я  х о 
зяев д ом аш н и х  вещ ей, ко то 
ры м и  торп^ет Иванов. Они 
вольны  вы б расы вать  и почти

новы е велосипедны е ободья, 
и  д об ротны е кр о в а ти , и  не
м н ого  по д ерж ан н ы е  п р и м усы . 
Это личное дело владельцев 
подобной утв а р и . А  вот, к о г 
да н екоторы е хо зя й ств е н н и ки  
вы б расы ва ю т в у ти л ь  годны е 
к  э кс п л у а та ц и и  узл ы , а гр е га 
ты  и целые м а ш и н ы , это  у ж е  
не и х  личное дело.

Р уковод и тел и  К о ж е в н и ко в - 
с ко го  а вто тр а н сп о р тн о го
пр ед пр ия ти я  одним  росчерком  
пера о тпр авля ір т  в у ти л ь  доб
ро тны е м аш и н ы . Не один год 
здесь и спра вно  несли с л уж б у  
два дизеля, вы рабаты вая 
э л е ктр о эн е р ги ю  для производ 
ств е н н ы х  н уж д . Но вот прове
ли вы со ко в о л ь тн ую  госуд ар
ств е н н ую  л и н и ю  и дизели-ра
б отя ги  ока за л и сь  не у  дел. 
Куда их? С писать? И списали.

— Зачем мы будем д ерж ать  
и х  на балансе? т - заявил глав
ны й  и нж е не р  Ф . ф. Кнац  

Почему ж е  т . К н а ц  все -таки

отвез в у ти л ь  работоспособ
ные агрегаты ? Чтобы вы пол 
н ить  план сдачи металлолома, 
В марте этого , года в металло
лом пош ли 10 перед них мо
стов автомобилей ГАЗ-51, к о 
р о б ки  скоро сте й  и д ругое . В 
ко н ц е  1969 года пред приятие  
получило  новы е автобусы  
ПАЗ-672. На новые м аш ины  
пересадили ш оф еров с рейсо
вы х м аш ин  N} 14-32 и № 14-33, 
а стары е поставили  на пр и 
кол . Правда, автобус № 14-33 
позднее отрем онтировал и , по 
том снова вывели из строя, а 
автобус N9 14-32 вот уж е  боль
ше полугода с то и т  в па рке , 
хотя  его еще м ож но  отрем он
тир овать  и п у с т и ть  в ход. 
Видимо, т. Кн ац  э ту  м а ш и н у  
уж е  пред назначил  к  сдаче в 
у тил ь . Попадет она на складе 
«Вторчермета» на глаза  том у 
ж е  И ванову, п о ж и в и тся  он  от 
нее немало...

К . СОСКОВ.
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ХРО Н И КА
ПАРТИЙНОЙ
Ж ИЗНЙ

Имя старейшего ком 
муниста, первого комсо
мольца Молчановского 
района Г. С. Иванова хо. 
рошо известно. Семнад
цатилетним пареньком 
он был принят в ряды 
партии. Принимал актив
ное участие в укреплении 
Советской власти, с ору
жием в руках защищал 
Страну Советов в граж
данскую войну и Вели
кую Отечественную. Не
мало добрых дел на сче
ту Григория Семеновича 
и в мирные дни. Он часто 
встречается с молоде
жью, рассказывает ей о 
славных революционных, 
боевых и трудовых тради
циях нашего народа. 
Нынче Григория Семено
вича чествовали в связи с 
50-летием со дня вступ
ления в ряды Коммуни
стической партии, пре
поднесли ему подарки. А 
Центральный Комитет 
ВЛКСМ за активное уча
стие в коммунистическом 
воспитании молодежи на
градил Г. С. Иванова По
четной грамотой.

В. МАЙКОВ.
* * *

В Зырянке состоялось 
собрание партийно-хозяй
ственного актива, на ко
тором обсуждалось по
становление X пленума 
обкома КПСС «О состоя
нии и мерах улучшения 
работы партийных орга
низаций транспорта».

Е. ЛЕСКИН.
* * *

Редакция парабель- 
ской газеты «Ленинская 
правда» провела конкурс 
на лучшую стенную га
зету. Первое место при
суждено стенгазете «На 
страже», выходящей в 
коллективе отдела внут
ренних дел. Среди луч
ших отмечены стенные 
газеты професионально- 
технического училища 
№ 5, районной больни
цы, комбината бытового 
обслуживания, коопзверо- 
промхоза. К. ДЕЕВ.

* * *

В Колпашевском гор
коме КПСС состоялся 
семинар политинформа
торов. Его участники об
судили итоги работы 
июльского Пленума ЦК 
КПСС и задачи полит
информаторов. С лекци- 
еШ о  международном по- 
лвжении выступил лек- 
т(^ горкома КПСС С. И. 
Колокольцов. Политин
форматоры выехали в 
'СОВХОЗЫ, леспромхозы, 
где проводят работу по 
разъяснению материалов 
июльского Пленума ЦК 
КПСС. М. БИРЮКОВ.

Подгопювка іс зиме

МСО ОБЕЩАЕТ...
в  196 6  г о д у  К о ж е в н и к о в с к о е  о б ъ е д и н е н и е  М е ж к о л х о э с т р о я  

н а ч а л о  строить в  Т е р с а л г а е  т елят ник н а ш е м у  к о л х о з у .  О беш ,а-  
л и  сдат ь о б ъ ек т  в  э к с п л у а т а ц и ю  в  том ж е г о д у . Н о  и з  130  
т ы сяч р у б л е й  о с в о и л и  л и ш ь  сем ь  и  д а л и  с л о в о  за к о н ч и т ь  
ст роит ельст во н а  с л е д у ю щ и й  г о д . В  с л е д у ю щ е .ч  в с е х  работ  
в ы п о л н и л и . . .  н а  3 6 5  р у б л е й .  О б е щ а л и  т верд о: <В 19 6 8  г о д у  те
л я т н и к  б удет  п у с к о в ы м и . П р о ш е л  ш ест ьдесят  в о с ь м о й  г о д ,  з а 
тем ш ест ьдесят  д ев я т ы й , м и н о в а л а  п о л о в и н а  с е м и д е с я т о го , а  

в о з в е д е н ы  т о ль ко  ст ены.
М е ж д у  тем, ст ары й д в о р  п р и ш е л  в  т йкое со ст о ян и е , что 

скот держ ат ь в  н е м  нет н и к а к о й  во зм о ж н о ст и . В  п р о ш л у ю  з и 
м у  телят м ы  р а с т а л к и в а л и  п о  н е п р и с п о с о б л е н н ы м  п о м е щ е н и 
я м . И з - з а  с к у ч е н н о с т и  и  н е в ы н о с и м ы х  у с л о в и й  част ь м о л о д н я 
к а  п о г и б л а .  Н ы н ч е  п о д о б н о е  мож ет повт орит ься .

Е щ е  б о л ь ш е  тревож ит  з а т я н у в ш е е с я  ст роит ельст во к о р о в 
н и к а . Е г о  тоже в о зв о д и т  м е ж к о л х о з н а я  ст р о и т ел ьн а я  о р г а н и 
з а ц и я .  В  п р о ш л о м  г о д у  в  р а й о н н о м  о б ъ е д и н е н и и  М С О  н а с  з а 
в е р и л и ,  что о б ъ ек т  б удет  гот ов к  з и м е . В с к о р е  п о с л е  с в о е г о  
о б е щ а н и я  п р е д с е д а т е л ь  М С О  И . П . Р о го ж к и н  п о з в о н и л  в  к о л 
х о з :  с Н у ж ц ы  д е н ь г и  з а  бет он д .гя  в а ш е г о  к о р о в н и к а .  П е р е ч и с 
ли т е  н е с к о л ь к о  т ы ся ч ен о к ...»  П е р е ч и с л и л и  м ы  н а  счет М С О  
о к о л о  чет ы рнадцат и  т ы сяч. Ч е р е з  н е к о т о р о е  в р е м я  опят ь з в о 
н о к  от Р о го ж к и н а :  ^ П о к у п а е м  п о д ъ е м н ы й  к р а н , а  д е н е г  нет. 
П о д к и н ь ,  с к о л ь к о  м о ж еш ь » . П о д к и н у л и  е щ е  д есят ь т ы сяч... П о  
н и  бет она  н а м  н а  ст р о й к у  н е  п р и в е з л и ,  н и  к р а н а  н е  в и д и м .

Н а  о б ъ ек т е  то того нет, то д р у г о г о .  Р а б о ч и е  есть — ст рой
м а т ер и а ло в: нет, м а т е р и а л  п р и в е з л и  —■ л ю д и  у ш л и .  В  п р о ш л о м  
г о д у  н а с  Р о г о ж к и н  п о д в е л ,  и  н ы н ч е  тоже нет н и к а к о й  у в е р е н 
ност и, что к о р о в н и к  б удет  пост р о ен . К о р о в н и к  ж е н а .ч  н у 
ж ен  п о з а р е з . С т ары й в  т аком  со ст о я н и и , что р ем о н т и р о ва т ь  
е г о  н е л ь з я .  Т е м  б о л е е  н е в о з м о ж н о  держ ат ь в  н е м  к о р о в .

В  п р о ш л о м  г о д у  п р е д с е д а т е л ь  о б л а с т н о го  о б ъ е д и н е н и я  
« О б л м е ж к о л х о з с т р о й »  Е . А .  В о с к р е с е н с к и й ,  ко т о р ы й  в  к у р с е  
д е л а ,  л и ч н о  о б е щ а л ,  что к о р о в н и к  б удет  пост р о ен . О д н а к о  
в р е м я  идет, а  ст р о й к а  н е  п о д а ет ся .

И. ГУРЬЕВ.
председатель колхоза «Сибирь» Кожевников-

ского района.
От редакции; Получив это 

письмо, мы срочно позвони
ли по телефону председате
лю Кожевниковской МСО 
Н. П. Рогожкину и попроси
ли объяснить, почему, район
ная межколхозная строи
тельная организация срыва
ет сроки сдачи в эксплуата
цию животноводческих по
мещений.

— Претензия правления 
колхоза «Сибирь» справед
лива, ответил председа
тель МСО. — Сроки мы им 
действительно неоднократно 
срывали. Но у нас большие 
трудности с рабочей силой и 
постоянно недостает матери
алов. Если Гурьев поможет 
нам людьми, телятник мы к 
зиме построим, материалы 
сейчас к нему подвезены. А 
для окончания строительст
ва коровника нет плит...

— Все-таки будут или не 
будут построены до зимы 
эти два объекта? — спроси
ли мы тов. Рогожкина.

— У меня такой уверен
ности нет, — ответил пред
седатель Кожевниковской 
МСО.

Затем состоялся разговор 
на эту же тему с заместите
лем председателя областнр- , 
го объединения «Облмеж- 
колхозстрой» В. Л. Попо
вым, который в основном 
повторил сказанное Н. П. Ро
гожкиным. В заключение, 
верно, заметил, что поста
раются объекты сдать.

Однако в голосе замести
теля председателя «Обл

межколхозстроя» не было 
‘ уверенности. Не осталось 

уверенности и у редакции — 
слишком уж часто в МСО 
давали обещания, но не 
сдерживали слова.

Наш корреспондент побы
вал в нолхозе «Сибирь».

Недостроенное здание те- 
ляТннка в Терсалгае напо
минает не новостройку, а 
заросшие бурьяном кирпич
ные руины.

Затишье и на строительст
ве коровника. Трудятся 
здесь 10 человек, у них ча
сты простои. Работы же—• 
непочатый край: возведены
лишь стены и то не полно
стью. В одной кирпичной 
стене прОлом. Сложили, а 
пото.м выяснилось, что 
внутрь придется заводить 
кран. Пришлось ломать...

— При создании меж
колхозной строительной ор
ганизации колхоз передал ей 
часть своих людей, — ска
зал нашему корреспонденту 
И. Н. Гурьев. — Но бригада 
распалась в основном из-за 
плохой организации труда и 
необеспеченности строитель
ными материалами.

Положение,.с подготовкой 
жиартнрв.одческих помеще

ний в колхозе «Сибирь» 
весьма и весьма тревожное. 
Если не будут приняты 
срочные меры, могут остать
ся без крова сотни голов ско
та. Значит, под угрозой вы
полнение планов производ
ства и продажи государству 
продукции животноводства.
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ЦЕННОЕ ПРИОБРЕТЕНИЕ ТРЕТЬЯКОВКИ
Коллекция Третьяковской 

галереи пополнилась еще 
одним произведением вы
дающегося русского живо- 

- писца-пейзажиста И. И. Ле- 
1 витана.

Долгим был путь ' «Тихой 
обители» к знаменитой га
лерее. До недавнего време
ни картина находилась в 
часті(0 м собрании известно
го советского дирижера, на

родного артиста СССР Н. С. 
Голованова. ' После смерти 
коллекционера она стала 
достоянием государства.

— О ценности «Тихой 
обители», написанной ху
дожником во время его по
следней поездки на Волгу в 
1890 году, говорить не при
ходится, — комментирует 
это событие старший науч

ный сотрудник Третьяков
ской галереи Л. И. Козоро- 
вицкая.

—- Всеобщее признание, 
шумный успех И. И. Леви
тану принесла именно эта 
картина, экспонированная 
на девятнадцатой передвиж
ной выставке в 1891 году.

•  В. ДИВИН, 
(Корр. ТАСС).

О ПРИБЛИЖЕНИИ зем
ли первыми вас опове
щают чайки. Белокры

лым почетным эскортом они 
окружают корабль. И вот. 
наконец, радостный крик;

— Справа земля!
На корме взмывает флаг. 

Капитан «Читы ди Ливор
но», старого, изношенного 
итальянского судна, на ко
тором мы добирались до Ли
вии, по радио вызывает лоц
мана.

Последние. метры, послед
ние маневры, и теплоход 
бросает якорь в порту Бенга
зи. Взволнованные, мы сту
паем на ливийскую землю...

Бенгази просыпается
рано. Еще до того, как ожи
вет, порт и тишину залива 
нарушат гудки , пароходов, 
вас будит песнь муэдзина.

— Воллаги акбар! — тя
нет священнослужитель на 
одной высокой ноте.

Его голос, усиленный но- 
вейши.ми радиодйнамнка.ми 

разносит по просыпающим
ся улицам; «Нет бога, кроме 
Аллаха, а Магомет пророк 
его...». Вы можете не смот
реть на часы; 'К' первой мо- 

йЛитве верующйіх* призывают 
точно а пять утра.

,, Когда на высоких минарв- 
■̂ тах умолкли голоса муэдзи

нов, переводчик Симон Ку
ри сказал:

— А теперь пора...' 
Представьте, где-то в Аф

рике тебе говорят: «А у нас 
в Сахаре работает сибиряк». 
Попробуй не навестить его! 
Всю жизнь потом жалеть 
будешь. Вместе с советским 
консулом Владимиром Сте
пановичем Волынкиным и 
■переводчиком отправляемся 
в путь. В пригороде неболь
шого городка Сирена теря-, 
ем дорогу. Наш белый «Оп- 
пель» бродит по пустым 
улочкам. Свирепые псы, ро
стом с полугодовалых те
лят, носятся следом. На
конец, навстречу попада
ется молодой араб. После 
недплгих объяснений он 
вскакивает на подножку, 
и вскоре мы выезжаем на

широкую дорогу, припоро
шенную светлым песком.

...Сообщение о провозгла
шении Ливийской Арабской 
Республики застало меня 
уже дома. Было ли это не
ожиданностью? Я еще раз 
перелистал записи, сделан
ные во вре.мя поездки.

«Ливийский государст
венный университет. Биб
лиотека. Книжный фонд — 
50 тысяч томов. О нашей 
стране—- лишь «Экономиче
ская география СССР». На 
приобретение книг о Совет
ском Союзе требуется осо
бое разрешение министерст
ва образования и граждан
ских служб».

«Мухтар Юзев аль-Арна
ут — студент второго курса. 
СпециализируетсИ на совре
менной истории.

■— Что ты будешь расска
зывать своим ученпка.м о 
моей стране? — спросил я 
его.

Мухтар подум.тл и отве
тил:

— Я расскажу о фран
цузской революции, а потом 
скажу, что подобное позже 
произошло в России...

Я не знаю, коі̂ да' ' Мухта
ру удастся впервые прочи
тать книгу о Великой Ок
тябрьской” революции, • но 
после нашей встречи о ней 
он узнал многое».

«Молодые ливийцы вдум
чиво относятся к происходя
щим событиям, дают им 
свои оценки. Гордятся каж
дым щаго.м, направленным 
на укрепление независимо
сти своей страны. Но суро
вы лица собеседников, когда 
они говорят о борьбе ли
вийцев против иностранного' 
Заси.іия».

«Вейду встречают и про
вожают вывейки американ
ской компании «Эссо» или 
английской «Бритиш петро- 
леу.м».. Всюду в гостиницах 
американские или англий
ские специалисты. Всех их 
сюда привела нефть. 
500.000 долларов — такова 
чистая прибыль иностран
ных ко.мпаний в Ливии. Что

же остается ливийцам?»
«Глава фирмы «Наджма 

и сыновья» обратился в со
ветское посольство с прось
бой продлить срок пребыва
ния в Ливии советскому 
гражданину В. Сусенко».

...Вьется серая лента до
роги, припорошенная пес
ком. Вначале миражом ка
жется эта роща, потеряв
шаяся в песках. Но мираж 
не исчезает. Вот уже четко 
обрисованы контуры пала
ток, видны люди, работаю
щие под тентом.

Сибиряк в Африке — мо
лодой, здоровый, рыжеусый 

 ̂ буровик. Знакомимся. Зовут 
его Владимиром. Фамилия — 
Сусенко. Да, да, тот самый 
В. Сусенко, о котором шла 
речь в заявлении фирмы 
«Наджма и сыновья». «Фер- 
мач говорил мне, '— гово
рит Владимир, — порабо
тай, да поработай. Скажут 
надо — поработаю».

Обычно Ливию называют 
страной пустынь. Но под ее 
песками скрыты несметные 
богатства — нефть, железо, 
медь. Чтобы разведать и 
добыть все это, нужно сде
лать многое. Немалое в этих 
работах отведено артезиан- 
скн.м .скваж-инам. Над соору
жением одной из них и ра
ботал В. Сусенко. По перво
начальной договоренности 
Владимир должен был со
брать и запустить буровой 
станок, закупленный фир
мой в СССР. Однако, позна
комившись поближе с трудо- 
любивы.м специалисто.м, 
Наджма стал его уговари
вать поработать на установ
ке еще. И Владимир сог̂ іа- 
сился.

— Знаете, — говорил он,
— жаль и ребят, к которым 
привык. 'Уеду, а им опять ра
боту искать. А в пустыне 
где ее найдешь?

Первы.м, с кем свела 
судьба Владимира в Ливии, 
был Али Хамед Заруб. Али
— помощник. Он же шофер, 
повар, экспедитор, перевод

чик. Потом появились Мах
муд, Саид, Мохамед. Буро
вую установку все рни виде
ли впервые, но такие работ
ники были выгодны Наджме: 
им можно было платить гро
ши. Вначале Владимир воз
мущался; ведь ему обещали 
прислать на помощь людей, 
разбирающихся в бурении, а 
эти боялись даже подойти к 
работающей машине. Арабы 
поняли его, о чем-то долго 
совещались, а потом попро
сили Али перевести мистеру 
Сусенко их просьбу. Из 
длинного, горячего разгово
ра, состоявшего из набора 
французских, немецких и 
английских слов, Володя по
нял: если и здесь рассчитают 
ребят, то они попросту оста
нутся без куска хлеба. От 
себя переводчик добавил:

— Редким людям дает 
Аллах чистое сердце, а где 
они еще встретят такого че
ловека, как мистер Сусенко.

Володя чертыхнулся н 
раз навсегда запретил Назы
вать себя «мистером». Али 
не унимался:

— Все зависит от Аллаха, 
и живем мы его благодеяния-.
М0.

— Хватит, — прервал его 
буровик. ■ — На бога надей
ся, а сам не плошай.

Со дня этого разговора 
прошло много месяцев. И 
теперь уже арабов не удив
ляло, что русский специ.а- 
лйст жив'ет' с ними в одной' 
палатке и пищу для него не 
готовят отдельно. За это вре
мя ливийские парни научи
лись не только разбираться 
в механизмах. Они познали 
гораздо больше — тепло че
ловеческих взаимоотноше
ний, законы настоящей 
дружбы. А нас они привет
ствовали по-русски:

— Здравствуйте, товари
щи!

Володя готовил к отправ
ке пробы, а мы с Али разго
варивали в палатке.

—• Мне уже тридцать во
семь, — говорил он. — 
Мальчишкой работал на не
мецком аэродроме, потом 
заправлял бензином англий
ские' самолеты, мыл амери
канские машины. Что я слы
шал от военных: «Бой,
принеси воду. Бой, 'поче

му не улыбаешься?..». А 
мистер Сусенко... О, нет, 
просто Володя — брат. И 
живем мы, как братья.

До Володи все-таки донес
лось слово «мистер», и он 
погрозил Али пальцем.

— Не буду, не.буду, друг. 
Так вот, — он повернулся 
ко мне, — если, скажет мне 
Володя: уйди Али в пусты
ню, я уйду. Потому что 
главное в жизни—исполнить 
желание друга...

На прощание ребята по
просили меня сфотографи
ровать'их на память. Рядом 
с Володей встал Али, по 
другую сторону Махмуд, по
том Саид, а присел Мохамед.

И опять работа. Али за
пускал мотор, но у него что- 
то не ладилось. Он, -видимо 
по привычке, говорил вслух.

— Все зависит от Алла
ха... ■ •

— На бога надейся, а сам 
не плошай. — опять напом
нил е.му Володя.

Они в четыре руки крута
нули ручку, и движок зара
ботал, Ровный и сильный 
шум мотора прокатился по 
роще.

По дороге домой, в рим
ском аэропорту, я купил 
книгу прогрессивного италь
янского журналиста Джорд- 

..?ка Ассана «Ливия и. араб
ский .-иир». Автор .писал: 
«Образ Ливии — это девуш
ка-студентка,. лицо которой 

;;Ше закрыто чадрой, но в 
руках — портфель с учеб
никами по физике». Прочи
тав эти строки, я припомнил 
все встречи и разговоры с 
молодыми ливийцами — сту
дентами, матросами, служа
щими. Тогда же подумал: 
подрастают новые люди. Они 
сравнивают, оценивают уви
денное и услышанное и, ко
нечно. будут выбирать луч
шее.

Ливийцы выбрали; 1 сен
тября нынешнего года 
они отметят годовщину с о  
дня свержения монархиче
ского строя и проБОЗглаше- 
шения республики.

Н. ДАДАБАЕВ.
Фото автора.

НА СНИМКАХ; улица в 
Бенгази.

Рядом с В. Сусенко встал 
Али.
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Wя

ИНТЕРВЬЮ
ПРЕЗИДЕНТА
КЕККОНЕНА

ХЕЛЬСИНКИ. 6 августа. 
(ТАСС). Договор о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной 
помощи между Финляндией 
и Советским Союзом, прод
ленный теперь еще на 20 
лет, является основопо- 
лагающим для внешней по
литики Финляндской Рес
публики, а также для ее 
торговой политики, заявил 
президент Финляндии 'У. 
Кекконен в интервью, пере
дававшемуся по финскому 
радио и телевидению.

ВОЛНЕНИЯ В ОЛЬСТЕРЕ 
НЕ П Р Е К Р А Щ А Ю Т С Я

МЭР Ф Е Р Р А Р Ы -  

К О М М У Н И С Т

РИМ, 6 августа,' (ТАСС). 
В крупном итальянском го
роде Ферраре сформирована 
левая джунта (исполнитель
ный орган власти) из пред
ставителей Компартии, со
циалистической партии и 
итальянской социалистиче
ской партии пролетарского 
единства. Мэром Феррары 
избран коммунист Радамес 
Коста.

ЛОНДОН, 6 августа. 
(ТАСС). Столкновения меж
ду английскими войсками и 
местным населением про
изошли сегодня в . Лондон
дерри, втором по величине 
городе Северной Ирландии. 
Войска применили слезото
чивый газ «си-эс», чтобы 
рассеять демонстрантов. По 
сообщениям печати, не
сколько человек были аре
стованы.

На правительство Ольсте
ра усиливается давление 
крайне правых элементов. 
Три видных члена правя
щей партии потребовали от

ставки премьер-министра и
командующего английскими 
войсками в Северной Ир
ландии, так как их политика- 
де «слишком мягка». Гла
варь протестантских экст
ремистов Ян Пэйсли за
явил, что парламент Ольсте
ра должен «добиться пре
кращения беспорядков». 
Пэйсли намерен организо- 

.вать поход своих сторонни
ков в Белфасте, несмотря 
на объявленное правитель
ством запрещение всех де. 
монстрэций и шествий.

В столице Северной Ир
ландии последняя ночь бы
ла спокойнее, чем предше

ствующие. Однако еще не 
улеглись волнения, вызван
ные убийством английскими 
солдатами молодого рабоче
го Даниэля О'Хагана. Власти 
утверждали, что он якобы 
держал Б руках бомбу со 
взрывчатой смесью, когда 
по нему открыли огонь. 
Его отец — водитель гру
зовика — сказал журнали
стам: «Все,' кто был в тот 
вечер на Нью Лодж роуд. 
подтверждают, что у него 
ничего нс было в руках».

На то место, где был 
убит юноша, возложен ве
нок.

Новое правительство Италии
РИМ. 6 августа. Корр. 

ТАСС Ю. Лопатин переда
ет;

Христианский демократ 
Э. Коломбо сформировал 
сегодня новое правительст
во Италии. По своему сос
таву и политическому на
правлению оно мало чем 
отличается от предыдущего. 
Кабинет Коломбо также со
стоит из представителей че
тырех партий коалиции так 
называемого «левого цент
ра» христианско-демократи
ческой, социалистической, 
унитарной социалистиче
ской (социал-демократиче
ской) и республиканской.

Как и раньше, христиан
ско-демократическая партия 
имеет в новом кабинете по
давляющее большинство ми
нистерских постов — 16. У 
социалистов осталось 6 
мест, В результате долгого

и упорного торга социал- 
демократы «выбили» себе в 
новом правительстве четы
ре министерских поста вме
сто прежних трех. Респуб
ликанцы по-прежнему пред
ставлены одним министром.

На посту заместителя 
председателя совета мини
стров остался Ф. де Марти
но (ИСП), министра иност
ранных дел —. А. Моро 
(ХДП), министра оборо
ны — М. Танасси (УСП), 
министра внутренних дел— 
Ф. Рестиво (ХДП).

Кабинет Э. Коломбо — 
уже пятое по счету прави
тельство «левого центра» со 
времени последних парла
ментских выборов 1968 го
да. Оно создано на основе 
компромисса, с трудом най
денного четырьмя «лево
центристскими» партиями 
в итоге долгих переговоров,

О т с т а в к а  J
п р а в и т е л ь с т в а  

Б о л и в и и
Л А-ПАС , Б ав густа ,’ (ТАСС). 

М и нистр  и н о стр а н н ы х  дел Бо
ли ви и  Эдгар Камачо Омисте 
вручил  вчера пр езид енту  стра 
ны Овандо Кан д из  просьбу 
правительства  об отста вке . 
М и н истры  м отивировали  свой 
т а г  намерением предоставить 
пр езид енту  свободу ре органи 
зовать кабинет с тем , чтобы  
избавиться от тех, кто  под
стрекает к  госуд арственном у 
перевороту,

Б связи  с создавш им ся по 
ложением  президента Кандиа 
посетила делегация б оливий
с ко го  рабочего цсн'грд и д р у 
ги х  к р у п н е й ш и х  П О О ф С О Ю З Н Ы Х  
ор га ни за ц и й  и вручил а  ему 
заявление, в которо м  подчер
кива ется  ре ш и м о сть  тр у д я 
щ и хся  за щ и ти ть  чем ократиче- 
с ки й  процесс, начало ко то р о 
му по лож и ли  собы тия 26 сен
тября пр ош ло го  года.

«ПОПУЛАР» 
СНОВА ВЫШЛА

МОНТЕВИДЕО, 6 авгу
ста. (ТАСС). Вновь вышла 
газета «Популар» — орган 
ЦК Коммунистической пар
тии Уругвая. Под давлением 
трудящихся и общественно
сти страны власти вынужде
ны были отменить запрет га
зеты, наложенный десять 
дней назад якобы за нару
шение декрета о чрезвычай
ных мерах безопасности. 
Однако главный редактор 
газеты Нико Шварц находит
ся под арестом, и ему угро
жает 6-летнее тюремное за
ключение.

В редакционной статье 
вновь вышедшего номера го
ворится: «Популар» посвя
тила себя защите интересов 
рабочего класса и всего 
трудового народа. Несмотря 
на запреты и угрозы, она 
твердо будет продолжать 
свой линию сегодня, завтра 
и пока существует. Наша га-, 
зета родилась, чтобы гово
рить правду».

За запрещение ядерного оружия
ХИРОСИМА, 6 августа. 

((Т.ЛСС). Принятием Хиро
симского воззваний здесь 
закончилась сегодня хиро
симская часть 16-й Между
народной конференции за 
запрещение атомного и во
дородного оружия. В конфе
ренции, организованной Все-

японскнм советом за запре
щение атомного и водород
ного оружия (ГЭНСУИКЕ), 
приняли участйе около пяти 
тысяч человек — представи
тели организации ГЭНСУЙ- 
КЕ всех префектур страны, 
иностранные делегаты.

В воззвании, принятом на 
конференции, содержится 
призыв усилить борьбу за 
запрещение ядерного ору
жия. Участники конферен
ции выразили свою солидар
ность с борющимися против 
американской агрессии наро
дами Индокитая.

«Хиросима не должна повториться»
НЬЮ-ЙОРК, 6 августа. 

Корр. ТАСС Г. Зиборов пе
редает;

Демонстрация протеста 
против преступления, совер
шенного американской воен
щиной 25 лет назад, когда 
бомбардировщики США 
сбросили атомные бомбы на 
японские города Хиросиму и 
Нагасаки, состоялась вчера 
вечером на площади Таймс- 
сквер.

«25 лет Хиросиме и Нага
саки», «Хиросима — 100 
тысяч погибших, Вьетнам —

более миллиона погибших» 
— гласят плакаты, которые 
принесли -с собой ньюйорк
цы. На Таймс-сквер собра
лись люди различных поли
тических убеждений. Всех 
их объединила ненависть к 
атомной войне. Молча стоя
ли они на площади. В па
мять о погибших в руках 
демонстрантов зажженные 
свечи.

«Я пришла сюда, чтобы 
напомнить людям еще раз, 
что Хиросима не должна по
вториться, наши дети не

должны умирать в пекле 
ядерной войны. Повторение 
Хиросимы было бы особенно 
ужасны.м сейчас, когда су
ществует оружие гораздо 
большей разрушительной си
лы», — з̂аявила корреспон
денту ТАСС жительница 
Нью-Йорка Гертруда Розен.

«Память о Хиросиме и 
Нагасаки должна сохранить
ся. Мы пришли сюда, чтобы 
напомнить людям об этом», 
— заявили студенты Рей 
Сэмс и Цитер Эдл.

НАВОДНЕНИЕ В ИНДИИ 
И ВОСТОЧНОМ ПАКИСТАНЕ
ДЕЛИ, 6 августа. (ТАСС). 

Наводнения в долине реки 
Брахмапутра (штат Асса.м) 
нанесли ущерб, оценивае
мый в 86 миллионов рупий. 
ГІогііб урожай на площади 
180 тысяч гектаров, разру
шено около 35 тысяч до.мов.

Газета «Таймс оф Индиа» 
сообщает, что правительство 
страны принимает меры по 
облегчению положения насе

ления пострадавших райо
нов.

КАРАЧИ, 6 августа. 
(ТАСС). Положение в столи
це Восточного Пакистана 
Дакке и ее пригородах ос
ложнилось. Наводнением, 
как сообщает агентство 
АПП, полностью разрушено 
78.352 дома и серьезно по
вреждены. 48,099. домов... В. 
городе создано 45 палаточ

ных лагерей для пострадав
ших. 33 специальных меди
цинских центра проводят 
вакцинацию населения с 
целью предупреждения эпи
демий.

Президент Пакистана 
Яхья Хан совершил поездку 
по затопленным районам, 
чтобы определить меры по 
оказанию помощи- пострадав
шим, ,

Новый
ядерный взрыв

ПАРИ Ж , 7 августа . (ТАСС). 
М и н истерство  национальной  
обороны  Ф ра н ц и и  сообщило» 
что  Вчера вечером над атол
лом М уруроа  взорвано  еще 
одно ф ра нц узское  ядерное 
устрой ство . Это последний 
взры в  из серии  яд е рн ы х ис
п ы та н и й , которы е  бы ло на
мечено провести  в 1970 году. 
Всего в этом  году Ф ранция  
произвела восемь яд ерны х 
В З Р Ы В О В .
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ЧЕМ ПИОНАТ
Второй год подряд в Том

ске разыгрывается чемпио- 
на'т Сибири по легкой атле
тике. Йа этот раз померить
ся силами съехались все 
сильнейшие спортсмены; 
только мастеров спорта и 
кандидатов в мастера соб
ралось около шестидесяти 
человек.

Ожидалось, что основная 
борьба в командном зачете 
развернется между , спорт
сменами Новосибирской и 
Кемеровской областей — 
первыми и вторыми призе
рами чемпионата 1969 года 
и иркутянами — чемпиона
ми Сибири 1968 года.

Однако, совершенно не
ожиданно для многих, пос
ле первого дня соревнова
ний турнирную таблицу 
возглазили томичи. Чемпио
нами Сибири стали: мастер 
спорта Валерий Аржацни- 
ков (бег на 10.000 метров), 
кандидат в мастера спорта 
Юрий Разгоняев (3.000 
метров с препятствиями), 
Сергей Луняк (прыжки в 
длину), Валентина Гриб, за‘ 
кончившая бег на 200. мет
ров с барьерами с новым 
рекордом области — 28,4 
сек.

Во второй день успешно 
выступали новосибирские 
спортсмены. Особо следует 
отметить успех мастера

спорта Айны Василевской,. 
Она устанавливает новый 
рекорд Новосибирска в 
метании диска — 53 м 22 
см. Это — на два метра луч
ше мастерского норматива.

В захватывающей борьбе 
прошли забеги эстафетных 
команд 4x400 м. Тысячи 
томичей, присутствовавших 
на футбольном матче «Том- 
лес» — «Политотдел», ста
ли свидетелями успеха-своих 

- землячек' (эстафеты прово
дились в перерыве между 
таймами матчаі) и пораже
ния мужской команды томи
чей —  чемпионов - Сибири 
1969 года. На этот раз они 
были только пятыми. ВЫИГг 
ради эстафету с хорюшим 
результатом — 3 мин. 18,7 
сек. иркутские бегуны.

• Теперь в командной 
борьбе впереди оказались 
новосибирцы, , наши, спорт
смены- вторые, ..далее 
Л'ёгкоатлеты Кейеровй.

Ряд хороших результатов 
был показан в заключитель
ный день чемпионата. Очень 
уверенно В. Аржанников 
выигрывает вторую длин
ную дистанцию — 5.000 м. 
Валерий Ильин побеждает 
в тройном прыжке. К сожа
лению, этим и ограничился 
наш успех. Относительно 
высокий результат показы
вает Валентина Кутман в

беге на 800 м (2 мин. 13 
сек.), но это не улучшает 
положение команды.

Новосибирские спортсме
ны выигрывают эстафеты 
4x100 м у женщин и муж
чин, Владимир Веспалько 
побеждает в беге на 800 м 
(1 мин. 49,8 сек.). Сборная 
Новосибирска — чемпион 
Сибири 1970 года.

Казалось, никто не мо
жет помешать томичам за
нять второе место; • более 
тысячи очков выигрывали 
они у кемеровчан, еще боль
ше у других команд. Но под 
занавес соревнований был 
показан результат, ставший 
украшением чемпионата.

От Вячеслава Горового,
копьеметателя из Иркутска, 
ожидали высокого резуль
тата. И с̂портсмен не обма
нул надежд зрителей. В 
третьей попытке копье ле
тит почти через все фут
больное поле. Трйбуны
взрываются аплодисмента
ми, а к месту падения 
копья уже спешат главный 
судья, представители всесо
юзной судейской коллегии...

И вот на демонстрацион
ном табло цифры —85 мет
ров 98 сантиметров. Это 
лучший результат в стране 
в этом году и новый рекорд 
Российской Федерации.

Этот блестящий бросок

вывел команду Иркутска на 
второе место в командном 
зачете.

Томичи, как и в прошлом 
году, заняли третье место. 
И все-таки выступление 
команды следует оценить, 
как новый успех, как ещё 
один шаг вперед, хотя бы’по 
двум причинам.

Во-первых, наши легкоат
леты сравнительно легко 
выиграл!̂  у спортсменов Ке
мерова. Йо-вторых, значи
тельно (в сравнении с прош
лым годом) сократился раз
рыв с лидерами — новоси
бирцами. Самое же главное 
то, что в ряде видов про
граммы мы имеем сейчас 
молодых спортсменов, спо
собных успешно выступать 
в соревнованиях такого ран
га.

Вместе с тем федерации 
легкой атлетики, тренерско
му совету следует обратить 
самое серьезное внимание 
на улучшение подготовки 
спринтегюв и метателей. 
Вез этого невозможно стать 
первыми в Сибири.

В ходе соревнований ус
тановлен рекорд РСФСР, 
три рекорда Новосибирской 
области, четыре — Томской 
области. По нескольку ре
кордных достижений своих 
городов увезли др5Ч’ие 
команды. А в таблицу ре
кордов стадиона «Труд» бы
ло внесено более двадцати 
поправок.

Ю. СУХОВ,'
судья республиканской 

категория.

З д е с ь  с п о р т у  
постоянная прописка

Белые ночи популярны в 
Стрежевом. Это уникальное 
явление природы в самом 
северном городе нашей об
ласти используется очеінь - 
своеобразно. Студенческие 
строительные бригады,, съе
хавшиеся сюда со всех кон
цов страны, устраивают со
ревнования по волейболу, 
баскетболу, футболу дале
ко за полночь.

Стрежевой — город мо
лодежный, и спорт ему не
обходим в повседневной 
жизни. Сейчас в Стрежевом 
организован и утвержден 
облсоветом ДСО «Труд» го
родской совет физкультуры 
и спорта. В его составе луч
шие активисты-перворазряд
ники Иран Зеленин, Вален
тин Агафонов и другие, все
го девять человек, работаю
щих на объектах строяще
гося города.

На север едут люди, силь
ные духом и телом. Среди 
строителей Стрежевого есть 
мастера спорта. Они с боль
шой охотой откликнулись 
на призыв городского сове
та вести на общественных 
началах секции по борьбе и 
штанге. Кандидат в масте
ра спорта А. Золотухин и 
мастер спорта Н. Дубовец 
уже приступили к занятиям.

Первую свою спартакиа
ду по волейболу и баскет- 
б о л у  проводит Стрежевой. 
Восемь команд участвуют в 
ней. Под баскетбольным 
щитом и у волейбольной 
сетки среди сражающихся 
люди разных возрастов и 
профессий. Играет за бас
кетбольную команду управ- 
j-щюЕций трестом «Томск.- 
газстрой» Г. Ф. Муравьев, 
за волейбольную — пред
седатель объединенного по- 
стройкома Ю. В. Даньчев.

В Стрежевом рождается

хорошая традиция — руко
водители города с большой 
заинтересованностью помо
гают развитию спорта. Сек
ретарь объединенного парт
кома И. И. Рупаков счита
ет это заботой партийной, 
партком держит в центре 
внимания все проблемы 
спортивной жизни города. 
Начальник s СУ-31 Е. А. 
Медведев уделяет большое 
внимание строительству 
лыжной прокатной базы,, по 
инициативе' начальника 
СМУ-2 В. С. Клименко раз
работаны проекты площа
док и спортивных комплек
сов, которые будут соз
даваться в Стрёжёйрм..

Кстати, институт «Томск- 
гражданпроект», • ■ * проекти
руя новые .микрорайоны 
Стрежевого, не всегда -'вспо
минает об этих комилейсах. 
Он' Запланировал -срйдание 
футбольного поля размером 
30Х:б0 метров, но ведь та
кие габариты мальй ' Нужно 
делать все в обычных стан- 
да;ртах—город же строится 
настоящий!

Месяц назад областной 
совет профсоюзов решил 
создать первую детскую 
спортивную школу в Стре
жевом. Преподавателем в 
нее приехал выпускник 
Московского института
физкультуры мастер, спорта 
Леонид Широбоков. При
едут еще один вьтуСнник 
этого института и'.выпуск- 
ник Ленинградского' йнсти- 
тута.

Молод^Ь Стрежевого, 
объединенная в-' ДСО 
«Труд», выходит ,на финиш
ную прямую,; больших спор
тивных событий.

Л. КАБАНОВ,
председатель областяо.
го совета ДСО «Труд».

СТАЛИ ДРУЗЬЯМИ,
Спортивный коллектив 

подшипникового завода — 
один из сильнейших в Том
ске. Среди многих тысяч ра
ботающих на этом пред
приятии тридцать процен
тов — члены добровольного 
спортивного общества.
Здесь ежегодно триста че
ловек получают значки раз
рядников, спорт стал на за
воде поистине массовым яв
лением.

Поэтому, когда совет 
ДСО и комитет комсомола 
завода предложили молоде
жи взять шефство над спор
тивным коллективом совхо

за «Рыбаловский», инициа-- 
тива эта была единодушно 
поддержана.

И вот автобус, в котором 
разместились волейбольные 
и баскетбольные команды, 
теннисисты и шахматисты, 
прибыл на один день в Ры- 
балово. Состоялись первые 
товарищеские матчи, Щ)ои- 
зошло знакомство. В плане 
шефской помощи семинарк  ̂
теоретические занятия. За
водские спортсмены помо
гут своим новым друзьям 
подготовить группу инст- 
рукторов'общественников.

А. АВХИМОВИЧ.

...Упорной на чемпионате Сибири была борьба у жен
щин на дистанции'в 1.500 метров. Вот почему томичи го
рячо аплодировали своей землячке Галине Беляковой, 
которая заняла пусть третье, но почетное призовое место. 
Первой в этом забеге была представительница Краснояр
ска Екатерина Киреева, второй — омичка Галина Бер- 
жалнна.

НА СНИМКЕ; женщины на дистанции в 1.500 м.
Фото В. Казанцева.

ЕСЛИ ВЫ ЛЮ БИТЕ ЦИРК ■■■

Каждый вечер одни томи
чи заполняют многотысяч
ный Дворец спорта, где де
монстрирует своё искусство 
молодой Ленинградский ба
лет на льду, другие стремят
ся в оперетту, третьи спешат 
в городсрсой сад, где под ку
полом Шапито выступают ар
тисты цирка—также с бе
регов Невы. Их программа 
так и называется «Мы с бе
регов Невы». Интересна ли 
она? Конечно. Особенно для 
тех, кто любит это искусство 
смелых и ловких.

Режиссеры программы 
М. Л. Писарницкий и В. В. 
Вальт предпослали пред
ставлению красочный тор
жественный пролог, сразу
настраивающий зрителей 
по-праздничному; ведь цирк 
не выносит будничности. 
Цирк — искусство молодых. 
И ленинградцы еще раз До
казали это. Их программа 
ДЫШИТ молодостью и энер
гией.

Несколько лет назад Лео
нид Леонов в одном ин
тервью коснулся проблемы 
образа Б цирке. Он сказал; 
«Мне кажется, эта мишур
ность в именах, наименова
ниях, как и блестки, как и 
все сияющее великолепие 
артистического наряда, край
не необходима для зрелища, 
инача нет и не получится 
цирка и побледнеет на
смерть цирковое искусство».

В представлении ленин
градцев есть все атрибуты 
такого цирка, а главное — 
есть настоящее мастерство 
ар'тнстов. Прекрасная пара 
— Любовь и Виктор Сидоро
вы — исполняют в начале 
программы акробатический 
этюд. Они добиваются' боль
шого эффекта, успешно сое
динив в номере цирковую 
смелость и актерское изя
щество.

Изящно, легко, красиво 
работает Ионис ІІІинтарев в 
оригинальном жанре.

Выдумка, музыкальность, 
.виртуозность — вот те сло
ва, которыми хочется оце
нить выступление музыкаль
ного эксцентрика Аркадия 
Котлярского, в руках кото- 

; ІЮ го и кларнет, и пила со 
I смычком, и саксофон, и авто-
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мобильный насос поют на 
все голоса.

Даже самые сложные 
трюки и упражнения в цир
ке должны подаваться легко. 
Просто удивительно, как до
биваются такого впечатле
ния Александр Мюллер, иг
рая с гирями, и Татьяна 
Кирьянова, жонглируя... но
гами.

Интересно выступление 
выпускников Государствен
ного ордена Ленина цирко
вого училища Михайловых. 
«Великолепная семерка» мо
лодых показывает подлин
ное мастерство акробатов, 
работающих с подкидной до
ской.

А как артистичен, легок 
в сложном номере на канате 
Георгий Навадеев. Не слу
чайно его выступление отме
чено дипломом на всесоюз
ном смотре цирковых номе- 
рюв.

Говоря об удачах про
граммы, следует назвать 
и эксцентриков Олега Жуко
ва с Константином Рыби- 
ны.м, и Зинаиду Седову, 
продемонстрировавшую уди
вительную пластику и гиб
кость в этюде, и Алексея 
Ликсана с Геннадием Хар- 
кевичем, исполняющих си
ловые акробатические уп
ражнения.

Представление ленинград
цев венчает выступление

группы Переверзевых (ар
тисты А. Переверзев, В. Со- 
гласов и Е. Евстигнеев), со
вершающих партерный по
лет. Номер очень трудный, 
требующий отличной подго- 

. тонки, смелости и мгновен
ной реакции. Зрители по до
стоинству оценили искусство 
исполнителей.

Любите ли вы цирк? Если 
да, то вы прекрасно знаете, 
что нельзя представить себе 
любую программу без клоу
нов. "У ленинградцев весь 
вечер на манеже клоуны-па
родисты Владимир Бровкин 
и Михаил Ресннчкіін. Это — 
представители, так называе
мых, по'ложптельных клоу
нов, которых любишь и ко- 

■ торым сочувствуешь. Спе
цифика искусства клоуна в ■ 
том, чтобы смешить публику. 
И смех все время слышен в 
цирке. Но роль клоунов в 
ленинградском цирке не сво
дится к этому. Артисты па
родируют талантливо, изо
бретательно. Их трюки не
ожиданны, выполняют они 
их весело и увлекательно. 
Они как бы цементируют 
всю программу, владея мно
гими жанрами циркового ис
кусства.

Если вы любите цирк, вы 
получите много минут на
слаждения, побывав на пред
ставлении ленинградцев. Хо
тя, быть может, программа

Щ Г

т

■■■

І І

покажется несколько одно
образной. Может быть, и )іе 
все шутки способных клоу
нов будут остроумными, и 
уж, конечно, для вас будет 
неожиданным отсутствие
животных, вечных друзей 
арены.

Но это скорее относится 
к области пожеланий.

Ю. РЫКУН.
★  * *

НА СНИМКАХ: выступа
ет гимнастка Зинаида Серо
ва; силовые акробаты
А. Ликсан и Г. Харкевйч.'

Фото в. Казанцева.

Семинар в 
Александровском
: В Александровском - -со
стоялся обЛЙсПной семинар 
работников культуры, кото
рые обсдужйваюі, , нефтяни
ков — разведчиков недр, 
строителей нефтепровода. 
На , нем присутствовали 
культработники Александ
ровского, Каргасокского и 
Парабельско'го районов. Пе
ред участниками семинара 
выступили секретарь Алек
сандровского райкома пар,- 
тии А. М. Сидоров, 'главный 
геолог Александровской 
нефтеразведочной экспеди
ции И, В. Пискунов. Состо
ялся обмен опытом клубной 
и библиотечной работы. Те
матический вечер под назва
нием «К северу от Томска» 
для участников семинара 
подготовил районный Дом 
культуры. Намечены меро
приятия. которые будут спо
собствовать улучшению 
культурно - воспитательной 
работы в нефтяных районах. 
Предусмотрено проведение 
лекций, бесед, организация 
университетов и школ куль
туры, кинолекториев, тема
тических вечеров, устных 
журналов, читательских и 
зрительских конференций, 
вечеров вопросов и ответов, 

\  концертов и спектаклей.
Областная библиотека 

комплектует 10 библиотек- 
передвижек для городков 
строителей, которые будут 
располагаться на трассе неф
тепровода. Группа томских 

, художников приедет к неф
тяникам и строителям неф
тяной магистрали, поможет 
оформить наглядную агита
цию. Бригады артистов Том
ской филармонии дадут 
шефские концерты для. 
строителей нефтепровода. 
Томское музыкальное учи
лище и культпросветучили- 
ще создадут две агитхудоже- 
сТвенные и тематические 
бригады. Областной отдел 
нультурьі откроет новые уч
реждения культуры на трас
се нефтепровода и обеспечит 
их музыкальными инстру
ментами и другим оборудо
ванием. Решено организо
вать соревнование за лучшее 
культурное обслуживание в 
нефтяных районах, учредить 
пеоеходящий вымпел для 
победителей.

В. ЖУКОВ.

п р и к о с н о в е н и е  
к  п р е к р а с н о м у

ПОГОДА
Сегодня по Томской обла

сти ожидается днем пере
менная облачность, по севе
ро-западным районам без 
осадков, по остальной тер
ритории слабый дождь, ве
тер северный, 5—̂ 10 метров 
в секунду, температура — 
12—17 градусов тепла.

Настоящая музыка не 
зиіѳ»і-границ. «Бе язіык, 
язык вечных человече
ских чувств, не нуждает
ся в переводе. Повсюду 
на земле такая музыка 
учит добру и гуманности, 
повсюду она нужна чело- 
вёку; и в радости, и в го
ре, повсюду она помогает 
в труде и в борьбе. Му
зыка служит социально
му прогрессу, она воспи
тывает человека комму
нистического будущего.

О роли музыки в вос
питании подрастающего 
поколения говорилось на 
IX конференции- между
народного общества по 
музыкальному воспита
нию детей и юношества, 
проходившей в Москве в 
середине июля. Это — со
бытие для всех, кто при-, 
частей к делу муз^шаль- 
ной пропаганды, музы
кального просвещения.

Эстетическое воспита
ние детей и юношества во 
многом зависит от педа
гогов, тех, кто с ними 
проводит пять—̂ шесть ча
сов в день. Поэтому 
вполне очевидно, что ну
жно решить вопрос об эс
тетическом воспитании

студентов педагогических 
вузов.

Член - корреспондент 
Академии '' педагогиче
ских наук СССР Д. Б. 
Кабалевский с горечью 
говорил; «Студент педа
гогического вуза может 
думать, что Глинка сочи
нил оперу «Соловей», 
что в состав «Могучей 
кучки» входили Шаля
пин, Бетховен и Крам
ской, что Иван Сусанин 
сочинял музыку... Но 
ведь дело-то в том, что 
эти ответы не помешают 
получить им свой дип
лом»...

Горькие, но справед
ливые слова! Действи
тельно, мы часто закры
ваем глаза на то, что бу
дущий педагог — пусть 
при хорошей профессио
нальной подготовке — 
остается эстетически не
развитым человеком.

В нашем институте 
уже более трех лет су
ществует музыкально-ис
торическое отделение 
при факультете общест
венных профессий. Буду
щие педагоги, будь то 
литератор или матема
тик, готовят себя >к лек

торской работе, для веде
ния классных и внеклас

сных занятий по музыке.
Такое отделение воз

никло по инициативе са
мих студентов. Мне как 
руководителк» отделения. 
Особенно приятно этб от
метить. Исключительно 
любовь к музыке, а вовсе 
не какие-то формы «при-, 
нуждения» приводят на 
наше отделение новых 
участников. Теперь уже 
редко встретишь в" вузе 
студента, сомневающего
ся в том, что литератору 
или математику ' нужно 
знать кантаты Баха, сим
фонии Бетховена.

На нашем отделении 
занимается более пятиде
сяти человек. Мы верим, 
что многие наши студен
ты станут пропаганди
стами музыкального ис
кусства.

Ю. ЕЛЬЦОВ, 
доцент Томского пе
дагогического инсти
тута, кандидат фило

логических наук.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ТЕАТР
ГАСТРОЛИ ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ 

КУЗБАС С А
8  ав гу с та

« Ц ы га н ска я  лю бовь».
9 ав гу с та  (вечером ) —

«Король вальса».
Н ачало  с п е к т а к л е й  ^  в  

19 час . 30 мин.

СЕГОДНЯ 
в КИНОТЕАТРАХ:

имени К . ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Свет в на 

ш и х  о кн а х»  — 9. 10-40, 12-20, 
14, 15-40, 17-20, 19, 20-40,
22 - 20 .

М алый зал — «Ква рти ра »  —
9. 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30., 22-25.

Зал к и н о х р о н и ки  — «Гвоз
д и к и  н у ж н ы  влю бленны м » —
10-05. 13^20, 15-30, 18-45. «То
варищ  Берлин» — 9, 12-15,
14-25. 19-50, 22. «Дело Л енина 
ж и в е т  и побеждает», «Балла
да о Грине», «С олнечная А д
ри ати ка »  — , 11-10, 16-35, 17-40, 
20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Свет в на

ш и х о кн ах»  — 9, 10-45, .12-30,
14- 15. 16, 17-45, 19-30, 21-15.

Зелены й зал — «Снега К и 
лим анджаро» — 1 1 , 13-10,
15- 20, 17-30, 19-40, 21-.50.

Д ля детей  — «Последние за 
поведные у го л ки »  (две серии) 
— 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Свет в на 

ш и х  о кн а х» . С еансы  для д е
тей  — 9, 10-50, 12-40. Д ля
в зр о с л ы х  — 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50,

М алый зал — «Квартира» —
10-20, 12-20, 14-20, 16-20, 18-20, 
20-20, 22-20. «П ионерия»  — 9.

«ПИОНЕР»
Д ля д ет ей  — «Р ож денная 

свободной» — 9-10, 11, 12-50, 
14-40, 16-30,у 18-20. Для в зр о с 
л ы х  — «Веш ние воды »— 20-10 22.

«СИБИРЯК»
Д ля д ет ей  — «Девочка на 

шаре» — 9-30, 11. «Веш ние
воды» — 12-50, 14-35. 16-20,
18-05, 19-50, 21-35.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Е вропейская невеста» —
12. 14, 16, 18, 20. 22.

Для д етей  — «Йменем за ко 
на» — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Е вропейская  невеста» —

18, 20-30.
Для д етей  — . «Револьвер 

капрала»  — 14.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П очтовы й роман» (две се
рии) — 18, 21.' •

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Веш ние воды» — 15, 17,
19, 21.

СУББОТА, 8 а вгуста  
ТОМСК

17.00. Вам, м алы ш и! Ф ильм  
«Теплы й хлеб». 17.20. Э кран 
— ш к о л ьн и к а м . Л етн и й  п и о 
н ер ск и й  клуб . Ф ильм  «К апи 
та н  «Т энкэш ». 8-я и  9-я сери и .

МОСКВА
19.00. «К ряж ен ок» . Т елеви 

зи о н н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм . 19.30. К иноочерк. 
19150. Н овости.

ТОМСК
20.00. М ир 'з а  неделю . 20.20. 

Н овая к и н о х р о н и к а . 20.30. «Из 
д ал ьн и х  стр ан с тв и й  , в о зв р а 
тясь...»

МОСКВА
21.00. К убок СССР по ф у т 

болу. «Динамо» (М) -  «Д ина
мо» (Тб). В п ер е р ы в е  — и н 
ф о р м а ц и о н н а я  п р о гр ам м а 
«В ремя».

Томских I 
ремоятно- I 

X 1
Коллектив 

центральных 
механических мастерских 
выражает глубокое собо
лезнование секретарю 
партийной организации 
Прозорову Владимиру 
Тимофеевичу по поводу 
смерти его жены

ПРОЗОРОВОЙ 
Зои ИваиовнЫѵ.

последовавшей 5 августа.

наш ш е  у ішіершн н АДРЕС РЕДАКЦ И И ! Том ск, п р о сп е кт  им, Л енина, 66- ТЕЛЕФОНЫ : прием ной  р е д а кто р а  —- 2-46-81; зам естителей р е д а кто р а — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря — 2-31-19, секретариата  — . 2-42-40; отде
лов: па р ти й н о й  ж и з н и  — 2-52 23, пр опаганды  — 2-47-45 п р о м ы ш л е н но сти  мефтегопог ги и  строительства и тран спо рта  — 2-37-75, се л ьско хо зя й стве н н о го  2-37 39, н а у ки  и ш кол  — 2-42-46, , соБетекого 
£тррителье»вэ и бы та — 2-37-77, писем  и р а б сел ько ровской  сети — 2-37-38 и 2 31-47, инф орм ации — 2 5 1 61 , б ух га л те р и и  и отдела об ъ явлений  — 2-37-36, сте н ограф и стки  — 2-52-02.

К302Г18, Заказ Кя 4900, ft  ІомСп, гипоі рафия оОластмого управления по
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